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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

рлсноезнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ [121 (1 0 2 2 9 ) Пятница, 21 июня 1957 года. Цена 20* нов.

Заботиться
о действенности критикиПринцихшальная критика и самокритика —  постоянно действующее средство, метод партийнюй работы. В . И. Ленин неоднократно подчеркивал значение критики и самокритики в жизни партии.За последние годы Центральный Комитет партии провел большую работу по восстановлению ленинских принципов руководства и норм партийной жизни, с ленинской прямотой и принципиальностью вскрывая серьезные недостатки в развитии сельского хозяйства, промышленности, строительства, в бытовом обслуживании трудящихся и намечая пути устранения их. X X  съезд партви призвал партийные организации ко всемерному развитию критики и самокритики, к решительной борьбе с хвастовством и зазнайством, с самоуспокоенностью.После съезда прошло больше года. В жизни партийных, советских и профсоюзных организаций роль критики и са^чокритики неизмеримо выросла. На партийных собраниях, на сессиях Советов, на рабочих и колхозных собраниях трудящиеся. смело и принципиально критикуют имеющиеся недостатки, выступают против благодушия, вскрывают причины недостатков, вносят предложеетя но их исйравлению.Такая критика проникнута заботой об улучшении дела, чувством ответственности за дальнейший рост и развитие нашей страны.На отчетно-выборных партийных собраниях, районных партийных конференциях, проходивших в конце прошлого и начале этого года, коммунисты глубоко, деловито, конкретно вскрывали недостатки в работе, вносили ценные предложения. В марте при подготовке и проведении выборов в местные Советы депутатов трудящихся на многочисленных встречах избирателей е кандидатами в депутаты вносилось много прдложеннй и наказов депутатам по улучшению работы предприятий, колхозов, строительству, благоустройству городов, рабочих поселков и сел.При всенародном обсуждении тезисов доклада Н. С. Хрушева на V II сессии Верховного Совета СССР «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и стрюительством»^ трудящиеся нашей области на многочис^ ленных собраниях не только единодушно одобрили мероприятия партии и правительства, но и внесли много предложений, направленных на повышение производительности труда, экономию средств, сокращение непроизводительных расходов.Все эти критические замечания и ценные предложения являются богатейшей сокровищницей коллективиого опыта.Важнейшей обязанностью партийных организаций является внимательное изучение, обобщение, а главное, практическое претворение в жизнь высказанных предложений.Действенность критики —  важнейшее условие ее широкого развития. Об этом призваны заботиться партийные организации. Только при этом условии будет развиваться критика и самокритика, расти активность коммунистов, всех грудящихся, быстрее преодолеваться трудности.Многие райкомы партии, как, например, Молчановский, Туганский, Ерлвоше- инский и другие, рассмотрели на бюро райкомов критические замечания, высказанные на партконференциях, определили конкретные .меры и сроки исполнения и сделали многое по устранению отмеченных недостатков. На конференциях в Вокзальном и Куйбышевском районах секретари партийных организаций отмечали слабую помощь им на месте со стороны райкомов партии. Работники райкомов не доходили до многих партийных ор- ганизапий и часто не знали положения дел в них.После конференций райкомы перестроили работу инструкторов, высвободили значительную часть их рабочего времени для непосредственной работы в первичных организациях.После выборов в местные Советы депутатов трудящихся на сессиях многих Советов рассмотрены критические замечания, наказы избирателей и определены

конкретные мероприятия по их выполнению.Совнархоз Томского экономического района, который приступил сейчас в работа, рассмотрит многочисленные предложения трудящихся ш) дальнейшему развитию промышленности области. На ряде предприятий уже осуществляются предло. жения трудящихся: сокращается управленческий аппарат, ликвидируется параллелизм в работе отдельных звеньев производства.Однако до сих пор некоторые работники неправильно относятся к критике: они обещают исправить недостатки, но часто мало что делают для того, чтобы свои обещания подкрепить конкретными делами.На отчетно-выборном партийном собрании Томского телевизионного центра были вскрыты серьезные недостатки в работе партийной организации и ее секретаря тов. Иванова. Коммунисты внесли много предложений, направленных на улучшение работы парторганизации. Прошло несколько месяцев, а дела в партийной организации не улучшились. Это —  результат неправилыгого отношения к критике. Отношение работника к критике оценивается не словами, а делами. Замалчивание и игнорирование критики —  большое зло, с которым надо решительно бороться.На районной партийной конференции Чаинского района обращалось серьезное внимание на недостатки в работе инструкторской группы и секретаря райкома по зоне' Коломинской МТС тов. Аксенова. Но тов. Аксенов не сделал выводов из критики и не принял мер к улучшению работы инструкторской группы. Он редко бывает в колхозах, больше отсиживается в кабинете и проходит мимо многих важнейших дел в развитии сельского хозяйства колхозов зоны, мимо серьезных недостатков в работе МТС. Мало поправляет тов. Аксенова и бюро Чаинского райкома партии.Трудящиеся г. Томска подвергли серьезной критике местные Советы за недостатки в благоустройстве города. Нельзя сказать, что исполкомы Советов не выполняли этих замечаний. Но работы эти проводятся медленно, не используются огромные возможности для более быстрого решения этих задач. Многие трудящиеся предлагают организовать широко работы по благоустройству силами общественности. Для этого необходима организаторская работа, а ее-то слишком мало проводится, особенно исполкомом городского Совета.Перед, всем советским народом, и особенно перед работниками сельского хозяйства, партия поставила историческую задачу —  Б ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения. Решение этой задачи требует большого напряжения сил, более полного использования имеющихся резервов и возможностей. Возглавить претворение этой задачи должны партийные организации.Партия требует от партийных организаций, чтобы они укрепляли связи с массами, развивали их активность и иницпа. тиву в борьбе за осуществление политики партии. Критика снизу —  одно из важнейших средств проявления инициативы и активности трудящихся.Партийные комитеты должны внимательно изучать критические замечания и предложения коммунистов, всех грудящихся, принимать меры по устранению недостатков, взять под строгий контроль исполнение справедливых замечаний и предложений, обеспечить претворение их в жизнь.При этом было бы неправильным проходить мимо случаев, когда здоровая критика подменяется огульным охаиванием, когда критика используется Как щит, tno- бы прикрыть свою негодную раб'оту. Необходимо давать резкий отпор демагогическим выступлениям.Постоянная забота о действенности критики и самокритики обеспечит дальнейший подъем активности трудящихся в решении важнейших хозяйственно-политических задач комдгунистического строительства.
Б Е С Е Д Я  Н. С . Х Р У 1 Д ЕВ Я  

с главным редактором японской газеты  
„Я сахи-сим бун“ г-ном Томоо Хироока18 июня Первый секретарь ЦЕ КПСС Н. С. Хрущев принял находящегося в СССР главного редактора японской газеты «Асахи-симбун» г-^на Томоо Хироока и имел с  ним продолжительную беседу. На беседе присутствовали заведующий отделом печати МИД СССР Л. Ф. Ильичев и постоянный корреспондент газеты «Асахи- симбун» в Москве г-н Сиосаку Айба., Н. С. Хрущев дал ответы на многочисленные вопросы относительно внешней н внутренней политики Советского Союза, международного положения и советско- япокских отношений.

На строительстве Новосибирской ГЭСНИЖНИЕ ЧЕМЫ (Новосибирская область), 19 июня. (ТАСС). Строители Новосибирской ГЭС завершили важный этап работ. Закончена подготовка напорного фронта на всем его протяжении. Он состоит из четырехкилометровой правобережной земляной плотины, бетонной водосливной плотины и здания ГЭС.Сегодня в пролеты водосливной плотины установлены последние затворы. С

момента закрытия первого затвора уровень реки около плотины повысился почти на четыре метра. Наполнеине первой очереди водохранилища возрастает с  каждым часом. Теперь внимание строителей приковано К правобережному району.Строители Новосибирской ГЭС борются за то, чтобы к концу июня начать пропуск судов через шлюз, развернуть навигацию на всем протяжении Оби.

ДОКУМ ЕНТЫ  СЕССИИ ВСЕМИРНОГО  
СОВЕТЯ МИРЯ В КОЛОМ БО

Декларация о ядерном перемирии и разоружении:«На народах всего мира отражается гонка вооружений, пожирающая огромные ресурсы и создающая определенную опасность войны. Наиболее тревожным проявлением этой гонки вооружений являются проводимые одна за другой серии эксперимеятальных взрывов ядерного оружия.2 апреля Все.мирный Совет Мира вы- сщ'пил с  призывом К прекращению всех экспериментальных взрывов. С тех пор опасность этих взрывов стала яснее, и никто в мире не может утверждать, будто он защищен от влияния этих взрывов сейчас или в будущем. Поэтому общественное мнение всех стран восстало с невиданной ранее энергией против этих испытаний. Испытания не только угрожают Ж1ИЗНИ и здоровью многих народов. Они ускоряют также гонку ядерных воо'руже- ний. Они приводят к производству и испытанию все более дьявольских видов оружия. Они побуждают страны, обладающие ядерным оружием, проводить взрывы большего масштаба. Они стимулируют другие страны производить аналогичное оружие, и они усиливают напряженность.Гонка атомных вооружений принимает

также форму превращения существующих военных баз в атомные базы и создания новых баз на иностранных территориях при помощи различных пактов и договоров.Вооруженные силы ряда стран должны получить так называемое тактическое атомное оружие. Но это оружие увеличит риск того, что любой конфликт местного характера может быстро перерасти в атомную войну.Эта гонка вооружений усугубляет напряженность и подрывает независимость многих стран, а также порождает риск того, что беспомощные народы могут оказаться первыми жертвами атомной войны, которая будет начата с  их территории. Попытки называть это оружие так-_ тическим не могут скрыть того факта,’ что некоторые из этих видов оружия являются не менее разрушительными, чем хиросимская бомба. С другой стороны, оснащение вооруженных сил этим оружием нельзя оправдывать ссылкой на экономию военных расходов.Огромные ресурсы, которые могли бы быть обращены на мирное использование атомной энергии и на увеличение общего

благополучия, используются для произ- Бодетвз новых видов атомного оружия и снаряжения.Народы требуют прекратить ядерные испытания, парламенты убеждают сделать эго. Это предлагают сделать правительства, в том числе одна великая держава, сама обладающая ядерным оружием. Каждый день раздаются новые голоса из самых авторитетных кругов. Это предложение может быть принято немедленно, так как не существует никаких трудностей для контроля над его осуществлением.С помощью новых усилий народы могут добиться немедленного прекращения экспериментальных взрывов. Прекращение взрывов замедлит гонку вооружений. Это мероприятие будет настолько популярно, что никакое правительство не сможет нарушить его, не навлекая на себя осуждение со стороны • всего мира.Надежды, порожденные этим шагом, и доверие, возродившееся благодаря ему, облегчат достижение соглашения относительно полного запрещения оружия массового уничтожения и относительно всеобщего разоружения.

, В Подкомитете Комиссии ООН по разоружению расхождение между различными позициями сузилось в том, что касается обычных вооружений и контроля над ними. Ряд стран выдвинул конструктивные предложения, и те предложения, которые уже лежат на столе, доказывают, что при наличии доброй воли со всех сторон соглашение В'ОЗМОЖНО.Всемирный Совет Мира приветствует п поддерживает любые действия, предпринятые любьш правительством с целью добиться соглашения о превращении jscn- вих испытаний ядерного оружия. Общественное мнение всего мира должно оказать давление на те правительства, которые колеблются или отказываются пойти этим П5'тем.Всемирный Совет Мира, собравшийся на континенте, наиболее пострадавшем от атомного огня, обращается из Коломбо во всем правительствам с  призывом немедленно превратить ядерные испытания. Всемирный Совет Мира поддерживает любой шаг, предпринятый в этом направлении».
Резолюция, одобренная Комиссией по вопросу смягчения 

напряженности и связанным с ним проблемам
«Недоверие отравляет отношения между странами и в наш ядерный век привело человечество на грань разорения. Задача народов заключается в том, чтобы восстановить международное доверие и не допустить всемирного бедствия.В Азии и во всех других частях мира раздается много голосов, выступающих за мир. Бандунг, панча шила, заявления многих ответственных государственных деятелей породили у человечества большие надежды. Какими бы большими ни казались препятствия на пути к миру, эти надежды могут и должны быть осуществлены. Изо всех уголков мира приходят доказательства решимости человечества добиться прекращения ненависти и соперничества и осуществить решающий поворот к мирному сосуществованию и сотрудничеству.На этой первой сессии Всемирного Совета Мира, собравшейся в Азии, на одном из самых представительных великих совещаний в Коломбо, в котором участвует 402 человека из 70 стран, мы призываем народы положить конец разделению мира на два противостоящих друг другу блока, лишению значительной части человечества национальной независимости и человеческих свобод, которыми пользуются другие, распространению ненависти и недоверия. Мы призываем к отказу от силы и от интервенции, к прекращению ядерных испытаний и ядерного соревнования, к выводу войск и к ликвидации баз на иностранных территориях, к установлению взаимного доверия.Господство колониализма над народами —  все равно, в старой или новой

ф<эрме, или в форме косвенного давления, как, например, включение в блоки и военные пакты, —  использование людских и материальных ресурсов других стран в целях войны, политическое и экономическое пронивновение, помощь, сопровождаемая различными условнялги, дискриминация или ограничения в торговле, помимо того, что они несут порабощенм и страдания, увел1гчивают риск войны. Подлинный мир не может существовать до тех пор, пока стремление народов к независимости сдерживается с помощью силы. Вот почему стремление народа добиться экономической и политической независимости —  право, сформулированное в Уставе Организации Объединенных Наций, —  представляет собой подлинный вклад в дело шьра.Ограничения экономического и культурного обмена между народами, всевозможные запреты и эмбарго в отношении торговли, поездок и связи должны быть ликвидированы. Проход через международные водные пути должен быть свободным для всех стран в соответствии с международным правом. Нужно развивать любое общение между народами, могущее способствовать взанмотгониманию н дружбе.Нужно положить конец политике блоков и военных пактов, державы должны встретиться в духе взаимопонимания и взаимных уступок. Они должны устранить все, что стоит на пути к торжеству духа мира, не только между странамй, но и в пределах клждой страны.Организалию Объединенных Наций нужно сделать поистине универсальной в

смысле состава, и Китайская Народная Республика должна получить возможность занять принадлежащее ей по праву место.В качестве необходимого средства для того, чтобы дать этой организации возможность играть подобающую ей роль в деле подде'ржания мира в Европе, нужно предпринять первый шаг в направлениж вывода всех иностранных войск, ликвидации всех иностранных баз и прекращения всякого иностранного вмешательства в дела различных стран. Это мюжет быть осуществлено этапами, чтобы добиться создания в ближайшее время зоны смягченной напряженности, свободной от военных блоков. Это также расчистит путь к созданию единой системы безопасности, приемлемой для всех. Это облегчит объединение Германии и прекратит разделение страны на два лагеря.Угроза арабским странам не переставала возрастать со времени провала трехсторонней агрессии против Египта. Давление на страны Среднего Востока и вмешательство в их внутренние дела все еще продолжаются, и положение остается серьезным. Мировое общественное -мнение, которое содействовало превращению нападения на Египет, должно оставаться начеку. Доктрина вакуума силы, угрожая безопасности и независимости стран этого района, еще более увеличивает угрозу. Нарушению суверенитета народов этого района должен быть положен конец, и угроза возобновления агрессии должна бьхть устранена. Эти меры необходимы для того, чтобы помочь смягчить напряженность в этом районе и открыть его
Торжественное заседание в ознаменование 75-летия 

со дня рождения Георгия Димитрова18 июня состоялось торжественное заседание партийных и общественных организаций г. Москвы, посвященное 75-летию со дня рождения Георгия Димитро^ ва —  одного из выдающихся деятелей международного рабочего движения, великого сына и вождя болгарского народа.В Колонном зале Дома Союзов собрались представители заводов и фабрик, высших учебных заведений, партийных и общественных организаций, молодежи. Среди собравшихся — • друзья и соратники Георгия Димитрова, прибывшие из Болгарии, а также ветераны русского революционно

го движения, лично знавшие Димитрова и работавшие с  ним. На вечере присучство- вал Чрезвычайный и Полномочный Посол Народной Республики Болгарин в СССР Любен Герасимов и сотрудники посольства.Торжественное заседание открыла секретарь ЦЕ и МГЕ КПСС Е . А . Фурцева.—  Всю свою замечательную жизнь Георгий Димитров, —  говорит она, —  посвятил служению трудовому народу, борьбе за претворение в жизнь великих идей марксизма-ленинизма. Он был ' верным другом Советского Союза, горячим поборником болгаро-советской дружбы, пламен

ным борцом за мир и дружбу между наро- дазш.Вся жизнь Димитрова, выдающегося марксиста-ленжнца, является вдохновляющим примером для трудящихся всех стран в борьбе за -мир, демократию и социализм.С докладом о жизни и революционной деятельности Георгия Ди.митрова выступил заведующий отделом ЦК КПСС Б . Ш Пономарев.Тепло встретили присутствующие выступление секретаря Центрального Комитета Болгарской Ком5гунистической партии Димитра Ганевз. (ТАСС).

народам путь к достижению мирного решения их проблем в духе Бандунга.Нужно положить конец войне в Алжире. Народ Алжира нельзя лишать права на независимость. Переговоры между равными могут нривести к установлению но. вых отношений на основе свободы, и должно быть достигнуто такое урегулирование, которое соответствовало бы подлинным интересам как алжирского народа в целш , так и народа Франции.Достижение народами Кипра права на самоопределение представляет собой необходимый шаг к миру. Нужно положить колец репрессиям, и английское правительство должно без дальнейших проволочек начать переговоры, к которьш призывала с  этой целью Организация Объединенных Наций.Аналогично этому все другие зависимые или колониальные народы должны достигнуть национальной независимости, на которую они имеют право.Попытки из-за границы усилить контроль над странами Латинской Америки —  военный, политический и экономический контроль —  с помощью системы пактов должны быть превращены. Нужно положить конец иностранному вмешательству во внутренние дела, а их экономическая независимость должна быть полностью ограждена.Необходимым шагом на пути в миру является также объединение народа Корен и объединение народа Вьетнама на основе честного и сво(бодно заключенного соглашения, как это предусматрнваегся в международных обязательствах.Нужно без дальнейших проволочек по- логрить конец идостранной интервещии на китайской территории Тайвань —  опасность положения стала особенно острой в связи с планами создания на этом острове баз ядерного оружия.Таковы пути, ведущие к прочному, долговечному и справедливому миру, которого желают все.Спорные международные вопросы не могут и не должны решаться силой или с помощью угрозы силы. Нет ни одной проблемы, которая не могла бы быть разрешена путем переговоров.Однако мир не может быть спасен одними только правительствами или оди- ночнььми усилиями небольшого числа отдельных лиц, квкое бы видное положение они ни занимали. Мир будет спасен народами, великим движением защиты мира при условии, что оно сумеет объединить свои усилия с усилиями всех живых сил, всех мужчин и женщин на всем земном шаре, которьш дорог мир»............... ............................................ .............................. ...................................................................................................... ....................................................... ............................................ iimiiiiiiimiiiiiiimiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiniiimimmiiiiiiiiiii
НАКАНУНЕ ПЕРВОГО ОБЛАСТНОГО ФЕСТИВАЛЯ МОЛОДЕЖИ 

З л в т р л  я а ' ч м в я е г с м  о б л а с т в о А  ф е с т я в я л вЗавтра —  фестиваль. Первый Томский областной фестиваль молодежи и студентов. Томичи с радостным нетерпеаием ЖД1'Т этого чудесного праздника юности, мира и дружбы. Тысячи комсомольцев и молодежи области тщательно и долго готовились к фестивалю.«За мирный труд» —  девиз фестиваля. Вот почему молодые механизаторы, полеводы, животноводы и лесники,-студенты и рабочие готовили достойные трудовые подарки своему празднику юности.' Завтра на площади Революции состоится торжественное открытие фестиваля. Поднимется огромный голубой фестивальный флаг, зажжется факел, и в небо

взовьются сотни голубей. Улицы города заполнит счастливая советская молодежь. На стадионах состоятся спортивные состязания. В городском и Лагерном садах, у Белого озера, на 13 площадках города организуются концерты художественной самодеятельности. В дни фестиваля состоятся конкурсы музыкантов, певцов, танцоров, хоровых и драматических коллективов. Будут организованы экскурсии Б музей, планетарий, на промышленные предприятия города.Все это будет завтра. А сейчас идут последние пригото'вления к празднику молодости. Томск расцвечен флагами, транспарантами, вымпелами, гарляндами цве

тов.В аэропорт уже доставлено 200 тысяч приветственных листовок, которые ® день открытия фестиваля ■ бу'дут сбрасываться с самолетов. Пионеры готовят цветы. Юные ленинцы ̂ будат приветствовать своих с т а р т х  товарищей —  ^комсомольцев.Работники столовых пересматривают меню, готовят разнообразные блюда для участников фестиваля.В город прибывают все новые и новые делегации участников фестиваля.Секретарь Томского обкома комсомола тов. Коньков рассказывает, что праздничное фестивальное шествие откроет двухтысячная колонна молодых спортсменов

города. Затем пройдут 800 участников самодеятельности и лучших производственников села. Колонну городских участников фестиваля составят 15 тысяч человек.Много ■ интересных, самых разнообразных мероприятий будет проведено в дни фестиваля, много радости, хороших встреч, новых знакомств ждет юношей и девушек в эти дни. Молодежь нашей области еще раз про|демонстрирует свою любовь и преда'нность Коммунистической партии и 1родному правительству, свою солидарность и дружбу с молодежью всех стран, борющихся за мир и счастье всего человечества.
Ф Е С Т И В А Л Ь  В Ш Е Г А Р К ЕВ селе 'Мельниково состоялся фестиваль молодежи Шегарского района. На фестивале присутствовало около 2 .500 человек.Почетными участниками районного фестиваля по праву считались такие люди, как Николай Фокин и Сергей Оигаков из Гусевской МТС, награжденные за высокие показатели в дни весеннего сева вымпелами «Лучший тракторист Томской области», доярки-комсомолки из колхозов име. ни Ленина и «Вперед к коммунизму» Лидия Кромина и Валентина Пичугина, надоившие более 1.000 килограммов молока от каждой фуражной коровы....Медленно поднимается сине-белый флаг фестиваля с эмблемой голубя мира. Хор районного Дома культуры исполняет «Песнь о партии» композитора Новикова. Ее сменяет «Песнь о Сибири».Один за другим выступают перед зрителями коллективы художественной само

деятельности МаркелоЕского сельского клуба, Шегарской средней школы, лесопункта Томского леспромхоза, районной больницы, колхоза «Молот» и многие другие. Готовясь к фестивалю, каждый коллектив стремился не только выявить лучших исполнителей, но и представить на смотр цельную ж разнообразную программу. Многим эго удалось. С большим успехом, например, выступал коллектив художественной самодеятельности колхоза «Молот». Еще недавно в нем насчитывалось всего 20— 25 человек. В дни подготовки к фестивалю коллектив художественной самодеятельности увеличился вдвое. В колхозе был создан свой хор. На районном фестивале он исполнял ряд песен своего репертуара. В программе колхозного коллектива художественной самодеятельности были сольное пение, инструментальная музыка, чтение, ^лл екти в художественной самодеятельности колхоза «Молот» награжден дипломом. Получили дипломы и многие его участники.

В то время, как на эстрадной площадке шли выступления коллективов художественной самодеятельности, на беговой дорожке стадиона и прилегающей к нему улице, а также в тире шли соревнования на спортивную закалку, силу, вынослн- вость. меткость.Внимание всех присутствующих привлекла комбинированная эстафета, в которой приняли участие 7 команд. Победителем эстаф^еты оказался коллектив спортсменов Шегарской средней школы.Команда Шегарской средней школы оказалась сильнейшей и в стрелковых соревнованиях, выбив 391 очко нз 500 возможных. Неплохих результатов добились стрелки Гынгазовской МТС.Во время фестиваля в Шегарке состоялись также спортивные соревнования между сборными командами Шегарского и Кожев1никовского районов на первенство ДСО «Урожай». Упорная двухдневная борьба между спортсменами двух соревнующихся районов закончилась победой

спортсменов Шегарского района.По позднего вечера про-должалнсь вы- етупле'Нжя. коллекти'вов художественной самодеятельюэсти и спортивные состязания. А когда над селом спустились сумерки, все вновь собрались на центральной площадке стадиона. Организационный комитет и жюри смотров художественной самодеятельности, прикладного искусства, судейские коллегии подвели итоги фестиваля. Были названы имена победжге.1 сй.Следует указать и на недостатки. Малоинтересной оказалась вы'ставка прикладного искусства. На ней были представлены главным образом работы жителей , райцентра. В числе экспонатов районной вь'- ставки оказались даже такие, которые не были на нее рекомендованы.В спортивных соревнованиях не приняло участие ни одного колхозника, механп. затора сельского хозяйства.
А. КУЗИН.

(Наш соб. корр.).
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В БЛИШАЙШИЕ ГОДЫ ДОГОНИМ СОЕДИНЕННЫЕ Ш ТАТЫ  АМЕРИНИ 

ПО ПРОИЗВОДСТВУ МЯСА, МОЛОНА И МАСЛА НА ДУШ У НАСЕЛЕНИЯ

Получим по 81 центнеру мяса 
и 300 центнеров молока 
на 100 гектаров земли

Социалист ическое обязат ельст во к ол хоза  
имени М ол от ова, М олчановского районаНанта колхозники, как и весь советский народ, с  большим воодушевлением встретили призыв ЦК КПСС в бл:ижайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения.Подсчитав свои возможности, мы решили получить в 1960 году по 81 центнеру мяса и по 300 центнеров молока на каждые 100 гектаров сельскохозяйст- . венных угодий.Б нашем колхозе имеются все возможности резко увеличить продуктивность животноводства. В хозяйстве 750 голов крупного рогатого скота, 475 свиней, 960 овец. Скот полностью обеспечен по- мещення51и. В 1956 году и первой половине 1957 года нами построено 2 новых типовых коровника на 300 коров, во второй половине 1957 года планируем закончить строительство овчарника и свинарника.Колхоз имеет две тысячи гектаров естественных сенокосов, 1 .030 гектаров пастбищ, 700 гектаров сеяных трав. Кроме того, будем сеять ежегодно не менее 200 гектаров кукурузы и 150 гектаров зерновых на зеленку, более 100 гектаров кормовых корнеплодов и картофеля.В  этом году в колхозе создана база для резкого увеличения производства говядины. Мы законтрактовали 250 телят, из которых 150 будут оставлены для откорма и нагула в 1958 году, а 100 будут сданы в конце текущего года. Впредь до 1960 года ежегодно планируем закупать у населения по 300 телят, откарм.дивать их и сдавать весом не менее 2 ,5  центнера каждый. Это даст возможность увеличить производство говядины в 1960 году до 1.800 центнеров.Большое внимание уделяем производству баранины. Мы запланировали произвести ее в 1960 году на 100 гектаров земли по 6 центнеров. Поголовье овец будем ежегодно увеличивать.Особое место в производстве мяса занимает свинина. Ес.ти мы в 1956 году произвели 5,3 центнера свинины на Ю О гектаров пашни, то в 1957 году получим 27,7 центнера, в 1960 году —  по 81,5 центнера.

Для получения такого количества свинины планируем иметь 150 разовых маток, увеличить количество основных сви- номаток с 80 голов в 1957 году до 150 голов в 1960 году. Разовые матки дадут возможность увеличить количество откормочного молодняка, снизить себестоимость свинины. Свиней будем сдавать и продавать средним весом по центнеру каждая. В широких размерах применим их откорм картофелем на поле.Говоря об увеличении производства мяса, нельзя забывать о птице. Государству нужна не только свинина и говядина. В 1960 году по сравнению с 1956 годом производство птичьего мяса увеличим в 6 раз.Чтобы увеличить производство молока, переводим скот на лагерное содержание с применением механической дойки. В настоящее время имеется два электродоильных агрегата. Организована ночная пастьба скота. Круглый год будем подкармливать скот: весной, осенью и зимой —  концентратами, летом —  зеленой массой. На конец 1960 года планируем иметь 660 коров с  удоем в 3 тысячи литров молока каждая.Мы уверены, что в 1960 году получим на каждые 100 гектаров земли 300 центнеров молока,' или в 4 раза больше, чем получили в *1956 году.Для обеспечения всего поголовья скота кормами запланировано заготовить в 1957 году 33 тысячи центнеров силоса, 20 тысяч центнеров сена, много соломы, 5.200 центнеров корнеплодов, З.ЗОО центнеров картофеля, 3 тысячи центнеров концентратов.Приложим все силы, чтобы выполнить взятые обязательства.
Г. м о л ь кин ,

председатель колхоза.
Г. ЖДАНОВ,

секретарь колхозной парторганизации.
М. ПЧЕЛЬНИКОВА, 

заведующая фермами.
Т. ПОЛОСИНА, 

зоотехник.
И. ФИХМАН,

бухгалтер колхоза имени Молотова, 
Молчановского района.-'iimimiii-РАЙОННОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБСЕЛЬКОРОВНа днях в Пышкишо-Троицком районе совтоялось совещание рабочих и сельских корреспондентов. С докладом о задачах рабселькоров выступил вггорой секретарь райкома партии тов. Литвенко.Участники совещания говорили о необходимости всемерно укреплять связь газет с жизнью, с  массами, отмечали недостатки в работе с  рабселькорами, в освещении ряда вопросов на страницах газет. На собрании, в частности, указывалось, что местные газеты еше слабо и неинтересно освещают социалистическое соревнование в честь 40-летия Великого Октября, зачастую поверхностно пишут об опыте работы передовиков промышленности и сельского хозяйства, ма.то помещают материалов о жизни интеллигенции, иногда проходят мимо злободневных вопросов, проявляют нерасторопность в подготовке материалов к печати.

Редакция районной газеты была подвергнута критике за то, что она нев.ни- мательно относится в вабадте редколлегий отенных газет, не оказывает им достаточной помощи. Уйастники собрания внесли ряд конкретных предложений, направленных на улучшение содержания газет, на дальнейшее развитие рабселькоровского движения в районе.Следует отметить, что в организации совещания были допущены серьезные недостатки. На нем присутствовали в основном работники районного центра. В числе участников совещания не было ни одного рядового колхозника, ни одного работника лесозаготовительных предприятий.В ближайшее В1ремя намечено провести совещания рабселькоров во всех районах области. Недостатки, допущенные в проведении совещания рабселькоров в Пыш- кино-Троицком районе, не должны быть повторены в других районах.
ПРОТЕСТ УЧЕНЫХ14 июня газета «Пражда» опубликовала статью своего корреспондента «Преступление в Чикаго» о судьбе русской семьи Еозминых, находившейся в Америке.Эта статья нашла живой отклик у советских читателей. На днях ученый совет химического факультета Томского университета обсудил ее на своем заседании.Со взволнованньи выступлением обратилась к присутствующим доцент Л. Г. Майдановская:—  Я  возмущена,—  заявила Л. Г. Маи- дановская,— преступным актом американ

ских властей, пытавшихся воспрепятствовать возвращению на родину се.чьи совет'- скнх граждан Козминых, Для запугивания советских граждан американские власти пошли на то, чтобы отобрать у Еозминых их детей. Я  призываю, —  сказала Л. Г. Майдановская, —  добиться возвращения детей родителям.Научные работники факультета единодушно выразили протест против гнусного преступления американских властей и призвали весь коллектив Томского университета присоединиться к этому протесту.
Чествование заслуженного деятеля 

науки и техники П. А. Азбунина19 июня состоялось расширбнюе заседание ученого совета Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта, посвященное семидесятипятилетию и пятидесятилетию научной деятельности заслуженного деятеля науки и техники профессора Павла Андреевича Азбукина.На заседании присутствовали многочие. ленные представители общественных организаций, учреждений и учебных заведений, 'Томской железной дороги, научные работники, студенты.

С докладом о жизни и деятельности П. А. Азбукина выступил заместитель начальника института доцент Ю. Е . Небо- любов.На заседании было зачитано решегтае о награждении Павла Андреевича почетной грамотой облисполкома, были оглашены многочисленные приветствия юбиляру. Все выступавшие отмечали большие заслуги его в развитии науки и желали ему дальнейшей плодотворной работы.20 июня состоялась научная конференция, посвященная работам П . А , Азбукина.
СТРОИТЕЛЬСТВО в КОЛХОЗЕВ колхозе имени Сталина, Чаинекого района, за три последних года построены2 коровника на 248 голов, 3 телятника,3 свинарника, 3 льносушилки, 2 крытых тока, картофелехранилище. За это же время с помощью колхоза выстроено 23 индивидуальных дома для колхозников.Нынче намечено .сдать в эксплуатацию еще 13 общественных построек. Ведется строительство 3 водонапорных башен, врытого тока, коровника, конюшни, ко

шары. Механизируются фермы: в одном коровнике готова подвесная дорога, во втором она будет закончена в  началу стойлового содержания скота. С завершением строительства водонапорных башен вступят в строй автопоилки.Строится 31 дои для членов артели. Колхоз помог им вывезти и распилить лес, выдал денежную ссуду с рассрочкой.
А. ТЕЛЬНОВА.

ДОСРОЧНО выполнить годовой ПЛАН РЫБОДОБЫЧИ☆ ☆ ☆

РЫ Б АНИ ОБЛАСТИ ОБСУЖДАЮ Т М ЕРЫ  ПО ВЫПОЛНЕНИЮ  
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, ПРИНЯТЫ Х В ЧЕСТЬ 40-лет ия

ВЕЛИНОГО ОНТЯБРЯ
18 июня проходило областное совещание работников рыбной промышленности. С докладом о состоянии рыбодобычи и мерах по выполнению социалистических обязательств, взятых работниками рыбной промышленности в честь 40-й годовщины Октября, выступил секретарь обкома КПСС тов. Федосеев.Докладчик отметил, что в результате развернувшегося соревно'вания, отдельные предприятия рыбтреста, многие рыбодобывающие колхозы, бригады гослова и рыбаки значительно перевыполняют уста- новленный план вылова рыбы.Лучших результатов в соревновании добился коллектив Еолпашевского рыбокомбината, выполнивший пятимесячный план по вылову рыбы на 101 процент, по валовой прдукции— на 116 процентов, но выпуску рыбной продукции —  на 182 процента.Из рыбодобывающих колхозов первое место удерживает колхоз «Искра Ильича», Еолпашевского района, выполнивший план 5 месяцев на 268 процентов. С честью выполняет взятые обязательства бригада гослова тов. Смирнова из Иара- бельского рыбозавода. Хороших успехов достигли рыбаки тт. Фатеев В. С. и Фатеев А . И. из Еолпашевского района, выловившие за пять месяцев по 51 центнеру рыбы на каждого.Однако в целом рыбная промышленность области на протяжении ряда лет не выполняет плана по вылову рыбы. В прошлом году Томский тосрыбгрест выполнил годовой план всего на 80 процентов, а план пяти месяцев текущего года —  на 83 процента.Основная причина срыва плана рьтбо- добычи состоит в том, что руководители рыбозаводов, рыбокомбинатов л  рыбтреста мало занимаются организаторской работой непосредствешо на рыбных промыслах, плохо используются орудия лова ж механизмы, не выставлено полного количества рыбаков на лов, не принимается необходимых мер к укреплению среди них трудовой дисциплины.Рыбная промышленность нашей области из года в год пополняется новой техникой. В текущем году на рыбном промысле будет работать 71 метчик ж 44 МОТО.ТОДКИ. Моторизированные звенья должны выловить 20 тысяч центнеров рыбы.Некоторые звенья хорошо используют новую технику и имеют высокие уловы. Так, мотозвеио тов. Трифонова из колхоза «Искра Ильича», Еолпашевского района, в прошлом году выловило 470 центнеров рыбы на метчик. В этом году звено юбязалпсь выложить 500 центнеров. Рыбаки Еолпашевского района реши.ти в среднем по району выловить 300 центнеров рыбы на метчик. Между тем, в нашей области -много метчиков и мотолодок используется плохо.Руководители рыбтреста, рыбозаводов, рыбокомбипатов, колхозов, партийных и профсоюзных организаций должны распространить опыт звена тов. Трифонова ж обеспечить выспкопроизводительную работу метчиков и мотолодок, добиться выполнения взятых мотозвеньями обязательств в честь 40-летия Октября —  выловить на каждый метчик не менее 300 центнеров рыбы.Одна из важнейших задач, стоящих перед рыбаками и рыбной промышленностью. состоит в том, чтобы правильно и своевременно организовать запорный лов рыбы, а также стрежевой промысел. Вместе с тем нельзя ослаблять внимание к разрозненному и комбинированному промыслу, решающему вы- полнеиие годового плана рыбодобычи.Чтобы иметь прочную сырьевую базу, необходимо строго соблюдать правила рыболовства и обеспечить нормальное воспроизводство рыбных запасов.Задача работников рыбной промышленности не только вылович’Ь рыбу, но я дать населению высококачественную и разнообразную прод^тацию. Между тем, в ряде предприятий ж особенно в Александровском рыбокомбинате бывают случаи, когда рыбу портят. Надо выпускать больше мороженой, копченой рыбы, балычных изделий и довести до минимума выпуск соленой.Работники рыбопромышленных предприятий должны снижать себестоимость продукции, добиваться повышения производительности труда. Надо обеспечить

культурное обслуживание рыбаков, рабочих и служащих рыбной промышленности, улучшать жилищно-бытовые условия.Партийные организации, райкомы партии обязаны значительно повысить уровень всей партийно-политической работы на рыбных промыслах, поднять партийное руководство промышленностью, повысить активность комсомольских и профсоюзных организаций. Важнейшая задача партийных, советских, хозяйственных, профсоюзных организаций —  возглавить соревнование за вылов 60 цеятнбров рыбы на ловца, 300 центнеров на метчик.Первым выступает директор Еаргасок- ского рыбозавода тов. Миненок. Он признает критику работы завода правильной. Были возможности выполнить полугодовой план рыбодобычи, а их не использовали. Но в плохой работе завода повинны и работники рыбтреста, которые мало помогали коллективу в правильной организации рыбодобычи. Тов. Миненок заверил, что годовой план рыбодобычи будет выполнен к 40-й годовщрше Октября, а до конца года завод даст еще 300 центнеров рыбы сверх плана.Директор Александровского рыбокомбината тов. Кошевой сказал, что рыбная промышленность района работает неудовлетворительно. Признав критику правильной, он заявил, что годовой план по вылову рыбы комбинат выполнит к 7. ноября, а по выработке консервов —  к 5 декабря. : iБригадир рыболовецкой бригады колхоза имени Еуйбышева, Алек'сандровско'го района, тов. Викулов остановился на при. чинах срыва плана рыбодобычи. Рыболовецкая бригада не укомплектована, рыбаки часто снимаются с промысла на другие работы.О работе рыболо'вецкого колхоза имени Молотова рассказал председатель тов. 
Жданов. В первом квартале текущего года рыбаки вместо 250 центнеров по плану выловили 333 центнера рыбы, успешно выполняется план II квартала. Однако отдельные квалифицированные рыбаки в период разрозненного лова стремятся обособиться от молодых малоопытных рыбаков. Эго наносит ущерб делу.Тов. Жданов критикует pafmry инструкторов Александровского райкома партии, которые больше времени просиживают в кабинетах и мало помогают в организации рыбодобычи. Поездки инженеров и техников рыбокомбината в колхозы сводятся к гастролерству.С рассказом об опыте работы выступил рыбак колхоза имени Еатановича, Васю- ганского района, тов. Русаков.—  Наша бригада отдаленного северного района, как и весь советский , народ, желает достойно встретить 40-ю 'рдовщ'и- ну Октября. В прошлом году каждый рыбак бригады выловил в среднем пе 55 центнеров, а я —  90 центнеров рыбы.Годовой план рыбодобычи мы выполним к 7 ноября и до конца года выловим 80 центнеров сверх плана. Вызываем на соревнование бригаду колхоза «Первое Мая», Еаргасокского района, и предлагаем выловить 60— 70 neHTHepioB рыбы на одного рыбака.Присутствующий на совещании бригадир этой рыболовецкой бригады тов. Ро- 
диков принимает этот вызов и в свою очередь берет обязательство выловить по 75 центнеров рыбы на рыбака и не менее 300 центнеров на метчик.Председатель рыболовецкого колхоза имени Стаханова. Еолпашевского района, тов. Сухушин критикует руководителей рыбтреста за то, что они плохо внедряют на рыбных промыслах все невое, передовое. Например, установка атарм без 'Всяких креплений на металлической раме да- ла положительные результаты. Однако этот опыт не распро-страняется. Мало занимается рыбтрест организационно-хозяйственным укрештенлем рыболовецких колхозов.—  Считаю неправильным, —  говорит тов. Сухушин, —  когда рыбаку гослова платят дороже, чем рыбаку колхоза за одну и ту же рыбу. Мало помогают рыбакам научные учреждения, особенно в разработке прогнозов уловов.О нерешенных и перспективных вопросах рыбной промышленности подробно рассказал профессор Томского университета тов. Иоганзен. Если раньше задачу понимали так, чтобы ловить любую рыбу.

то теперь главное внимание обращено на улучшение качества рыбной продукции: лов ценных пород, добычу крупной рыбы, улучшение обработки. В связи с  этим необходимо пересмотреть и рационализировать структуру, календарь, способы рыболовства, Нужно отказаться от весеннего лова чердаками и атармами, в которых вылавливается тощая, малоценная рыба, а также не отнерестовавшие про>изводя- телн, что нарушает условия воспроизводства и подрывает сырьевую базу.Сокращение улово1В в весенний период следует компенсировать в третьем квартале. Стрежевой неводной лов надо лучше организовать, полностью механизировать.Тов. Иоганзен реко-мендует организовать плав1Ной лов капроновыми трехстенными сетями с моторизированных бударок.Требуется также разумно вести рыбное хозяйство, бороться с хищническим ры- бодовством, о загрязнением водоемов. Нужно срочно переходить на искусственное воспроизводство запасЧБ, осо'бенно ценнейших промысловых рыб. Для многих рыболовецких колхозов посильно получать со 100 гектаров закрепленных рыбоуго- дий не менее 100 центнеров рыбы.Слово берет бригадир рыболовецкой бригады Молчановского рыбозавюда тов. 
Писаров. Он заверил совещание, что бригада годовой план по добыче рыбы выполнит к  15 октября и до конца года даст 50 центнеров рыбы, причем 20 центнеров —  нельмы.О высокопроизводительном труде рыбаков рассказал председатель колхоза имени Чкалова, Верхне-Еетского района, тов. 
Трифонов. Рыбаки колхоза в прощлом 'Году выполнили план рыбодобычи на 200 процентов. Сейчас завершают выполнение полугодового плана. Годовой план будет выполнен К 7 ноября, а до конца года будет выловлено 150 це'нтнеров рыбы сверх плана.Представитель Красноярского рыбтреста тов. Хлебников от имени коллектива работников рыбной промышленности края приветствовал работников рыбной промышленности Томской области. Он сообщил, что, соревнуясь с рыбаками Томской области, красноярцы взяли обязательство в текущем году по севернынг предприятиям выловить на одного рыбака в среднем 100 центнеров рыбы, а по южным —  по 50  ̂ центнеро'в. Чтобы соревнование томичей и красноярцев было действеннЫ'М и далю хоропгае результаты, нужно систематически контролировать выполнение принятых обязательств, широко освещать передовые методы работы, обмениваться опытом не только между предприятиями внутри области, но и между предприятиями Жрасноярского края и ТЬмской области.На совещании выступил заместитель председателя облисполкома тов. Баранов. Главной причиной невьтолнения плана вылова рыбы тов. Баранов считает плохую организацию труда рыбаков, низкую трудовую дисциплину среди них. Некоторые рыбаки месяцами не выходят на промысел. Нужно установить строгий контроль за ежедневным выходом рыбаков на промысел, полнее использовать орудия лова и механизмы. Рыбтрест и его предприятия по существу не руководят рыбным промыслом и .слабо изучают и внедряют опыт передовых мотозвеньев, таких, как тов. Трифонова, мало заботятся о механизаторских кадрах.Рыбтрест и рыбозаводы плохо изучают сырьевую базу наших водоемов, мало разрабатывают методику промысла, не занимаются усовершенствованием способов лова.^На совещалгии выстуттали также тов. 

Айдарова —  рыбачка колхоза имени Жданова, Взсюганского района, тов. Трифо
нов —  бригадир колхоза «Искра Ильича», Еолпашевского района, тов. Пикапов —  бригадир колхоза^  ̂ «Охотник и рыбак», Молчановского района, тов. Фарфуллин—  рыба<к колхоза имени Будбнного, Александровского района, тюн. Васильев —  председатель ^колхоза «Труженик», Нара- бельского района, тов. Шеляков —  председатель обл1профсовета, тов. Петкевич —  директор Барабинского отделеиия Всесоюзного научно-исследовательского института озерного ж речного хозяйства, тов. Фо
мин —  управляющий рыбтрестом.Участники совещания приняли развернутое решение-

Длдхплх л в а  г о д о в ы х  л л а я ав  прошлом году наше звено начинало областное соревнование на рыбных промыслах. Мы тогда обязались выловить 300 центнеров рыбы на метчик. Сделали мы значительно больше, выловили 470 центнеров на метчик. Это не в похвалу нам, а чтобы сказать, что в этом деле есть большие неиспользованные возможности.Наш колхоз «Искра Ильича» выполнил план прошлого года на 141 процент. Мы дали стране 847 центнеров рыбы. Лучшие наши рыбаки: Михаил Григорьевич Трифонов, Димитрий Матвеевич Макеев, Васи.тий Сергеевич Фатеев, Андрей HjiH- телеевич Фатеев— выловили по 450— 500 пудов рыбы каждый.В этом году мы тоже ловим рыбу неплохо. Годовой план нам дан в 600 центнеров, а мы надавили к 15 июня 460.Меня часто спрашивают о нашем опыте, о том, какими путями мы добиваемся больших уловов. Особых «секретов» успешной добычи рыбы мы не имеем. Ловим ее, как и многие рыбаки области, метчиками. Применяем невод в 150 метров. Метчик тянет паром из двух лодок. Промышляем в протоках, старицах, часто навещаем курьи.Больше всего ловим в Ново-Ильинской старице, бывает, выезжаем на Обь. Больше рыбы идет в невод ночью. Иной раз в тоне бывает до трех центнеров. Многие рыбаки говорят, что рыба боится метчика. Неправда это; рыба не боится его.Есть у нас, к примеру, узкая курья

Анисина чаша. Mbt выезжаем в нее, ставим метчик, протягиваем 100— 200 метров невода. Так, промышляя, мы добыли как-то за 2 ночи 25 центнеров. Нам необходимо и во второе звено выделить метчик.

Wm.

Промышляя рыбу метчиком, мы не забываем и об осеннем лове, готовимся к нему. У  нас подготовлено 12 запоров, 8 из них уже закрыли. Приготовили мы также 2 курьевых невода, часть вентн- рей. Запоры будем спускать в октябре, а 2 из них начнем облавливать в июне.Сейчас нашу работу тормозит отсут

ствие второго метчика. Если этбт метчик нам дадут, мы к 1 августа выполним годовой план рыбодобычи и до конца года дадим еще один план.В нашей бригаде 10 человек; 8 рыбаков и 2 моториста. Бригада разделена на два звена. Среди них есть более опытные, как тт. Трн(]ДОнов, Макеев, Фатеев, есть и помоложе. Труд организуем так. Я , как бригадир, ведаю снабжением, орудиями лова, организую работу мотористов, Еогда подъезжаем к тоне, двух человек остав>- ляем на песке. Мотррист катера вытягивает невод. Пройдя 150 метров, мы подваливаем катер к берегу, начинаем выбирать невод. Свалив из него рыбу в лодку, набираем невод на паром я  начинаем вторую тоню.Очень важно для нашей работы, чтобы Еолпагаевский рыбозавод своевременно подавал плашкоуты к местам, где мы промышляем рыбу. А то бывает, плашкоуты запаздывают, рыбу приходится за 2 километра возить на лодках. Она при этом портится.Трудящиеся области ведут соревнование за достойную встречу 40-летия Великого Октября. Нам, рыбакам, отставать не годится. Думаю, что мы, включившись в это соревнование, не отстанем от других, дадим 200 процентов годового задания.
С. ТРИФОНОВ,

бригадир рыболовецкой бригады колхо
за «Искра Ильича», Колпашевского

района.

РЫБЯЧКИ 
НЕ ОТСТАЮ ТЯ  работаю на рыбном промысле 20 лет, СОТНЕ центнеров рыбы прошли через мои руки. И давно убедилась: женщины- рыбачки на промысле не отстают от опытных рыбаков.Возьмем, к примеру, нашу бригаду. В ней 12 человек, а мужчин трое.Чтобы на лове не было толкотни и неразберихи, мы разделились на 2 звена.

« - ж

Добываем рыбу в речках, старицах, озерах, курьях, бываем и на Васюгане. Лов ведем чердаками, неводами, фитилями м другими орудиями. Применяем их в за- висимрсги от места ло'ва, времени года. Тут многое зависит от опыта рыбака, его знаний, смекалки. На Васюгане ловим рыбу обычно стрежевым неводом, ночью больше рыбы идет в чердаки.Бригада у нас хорошая, дружная, бригадир Ефим Николаевич Харчевников давно добывает рыбу. Активно работают у нас Анастасия Романенко, Домна Ячи- гина, Цвея Белинская. В прошлом году мы добыли по 55 центнеров рыбы каждая.В нынешнем году наши рыбаки с января заговорили о предоктябрьском соревновании. Решили мы в честь 40-й годовщины Великого Октября выполнить годойэй план к 7 ноября. От своего слова мы не отступаем!. С начала года выловили по 25 'Центнеров, при годовом задании на каждую рыбачку в 39 центнеров.Очень мешает нам, связывает руки недостаток лодок. У  нас 2 звена в бригаде, а лодка одна. Ездим же мы за 60 километров. Не раз просили мы работников рыбтреста помочь, нам достать лодку, ведь от этого мы увеличим добычу вдвое. Просьбы наши пока остаются без ответа.Но мы не складываем рук, а стараемся преодолеть трудности. И уверены; выловим в честь 40-й годовщггаы Октября по 50 центнеров рыбы на каждую рыбачку.
И. АПДАРОВА,

рыбачка колхоза имени Жданова, 
Васюганского района.

/■■-.■••у-:
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Есть все возможности 
перевыполнить заданиеНаш Александровский район в долгу перед государством —  он отстает с выполнением плана рыбодобычи. Это очень обидно. Тем более, что работа многих рыбаков, звеньев и бригад показывает, какие большие возможности мы имеем в тому, чтобы перевыполнить план.

Возьмем наше звено из колхоза имени Буденного. В прошлО'М году мы вчетвером добыли 357 центнеров. Не отстаем и в текущем году: надо было выловить за полугодие 88 центнеров, а добыли мы 131 центнер. ,Наше звено ловит рыбу зимою в таежных озерах, весной ведем атарменный лов на протоках. Когда пройдет лед, ловим карася сетями, после этого добываем рыбу неводами по курьям, пескам.В нашей бригаде, которой руководит тов. Залогин, 4 звена. Рыбаки нашего звена рыбачат по многу лет. Я  на рыбном промысле 15 лет, Арсентий Пыкин —  восьмой год, Павел Штурман —  десятый. Только Николай Фарфуллин, мой брат, рыбачит с нами третий год. Он у нас моторист метчика.В  добыче рыбы мы не отстанем. Плохо только, что нам не помогают работники торговых организаций. В районе негде купить кожаных сапог и плащей.Мы, рыбаки, обижаемся также на систему оплаты тр'уда. Надо план давать каждому звену, и если оно план перевыполняет, начп'слять ему прогрессивку. А то у нас звенья обезличены, учет идет по бригаде в целом.Наше звено в соревновании в честь 40-й годовщины Великого Октября обязалось выполнить план к 7 ноября. Мы дадим сверх плана не меньше 60 центнеров рыбы. Приложим все силы, чтобы это обязательство перевыполнить.
3. ФАРФУЛЛИН, 

звеньевой рыболовецкого звена колхоза 
имени Буденного, Александровского

района.

V
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Письма рабочих и сельских корреспондентов
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Не одну тысячу километров 
проводов и шнуров дала скром
ная труженица завода «Томка. 
бель> оплетчица Лиля Ждано
ва.

Когда Лиля пришла на завод, 
ее обучала одна из лучших оп. 
летчиц цеха А . В. Завьялова. 
Через две недели Жданова на. 
чала работать самостоятельно, 
а потом и сама стала обучать 
новичков. Не менее десяти ра
ботницам передала она свой 
опыт.

Лиля Жданова обслуживает 
24 хода оплеточных машин 
«Вулкан». Она хорошо изучила 
свои станки. В течение нескол^С 
ких лет Жданова является од. 
ной из лучших работниц опле
точного отделения цеха №  5. 
Ежемесячная выработка у нее 
—  от 160 до 180 процентов 
нормы. Ее продукция только 
хорошего качества.

Труд оплетчиц складывается 
из многих мелких операций. 
Л . Жданова, борясь за каждую 
секунду, смогла сократить вре
мя на многие операции. На 
установку, например, пустого 
приемного барабана по норме

ПРИЕЗШ АЙТЕ  
К  НАМ Е Щ Е !у  тружеников сельского хозяйства Шерстобитовского сель- совета в дни весеннего сева побывала агитбригада Пудинского районного Дома культуры. В полеводческих бригадах колхозов «1-е Мая» и «Красный Май» были поставлены концерты.Везде, где побывала агитбригада, колхозники остались очень довольны. Они просили приезжать к ним еще.

Е. МОНТАГ,
председатель Шерстобитовского I 
сельсовета, Пудинского района.

дается 17 секунд. Лиля делает 
это за 12 секунд. А  смена гиль
зы в ее рунах происходит вдвое 
быстрюе, чем у других.

Мелкие неполадки станков 
Л . Жданова устраняет сама и 
только в более серьезных слу
чаях прибегает к помощи слеса
ря. Обеспечение станков тро
щенной пряжей, полуфабрика
том, барабанами и откатка ба

рабанов с готовым проводом 
производятся во время работы 
всех станков.

В оплеточном отделении еще 
не все работницы достигли та
ких высоких показателей, как 
Л. Жданова. И им есть чему 
поучиться у своей полоуги.

Н . П Е Р К О .
Э . Б Е И Н А Р О В И Ч .
Фото с. Михеева.

УС П ЕХ РЫБАНОВНаша бригада, соревнуясь в честь 40-летия Великого Октября, обязалась перевыполнить годовой план рыбодобычи. Хорошо трудятся многие наши рыбаки, но особенно из звена Александра Шитца. Члены звена решили годовой план рыбодобычи выполнить к 7 ноября.С планом второго квартала звено справилось еще 30 мая и выполнило его на 120 процентов. Рыбаки круглосуточно использовали орудия лова и выставляли гораздо больше ловушек, чем положено. Одновременно с атармен- ным ловом они промышляли фитилями, режовками и частушками.
И. созонтов, 
л. ВАНЮНИН,

А. МАГЕЛЬ,
К. СЛЕПЦОВ и другие 

рыбаки Колтогорского рыб- 
пункта,Александровский район.

У Б О Р К Е  У Р О Ж А Я -Д О С Т О И Н У Ю  В СТ Р Е Ч УЧто мешает ремонту комбайнов

Ворота нашего города

ИОНЦЕРТ Д Л Я  
СПЛАВЩИИОВк  нам по таежной речке Кур- жино недавно приезжали артисты областной филармонии. Лекцию «О по.ложении в странах Дальнего ж Ближнего Востока» и концерт мы слушали с большим вниманием. Хочется поблагодарить артистов за хороший вечер, отдыха,Приезжайте к нам почаще, товарищи!
И. СЫРКИН, Р. ПРИБС,

К . ПЕРЕМИТИН,
сплавщики Пайдугинского 

участка Каргасокской сплав- 
конторы.

Вокзал —  ворота города. Он дает приезжему то первое впечатление о городе, которое, как говорят, никогда не обманывает. К сожалению, каждый, кто побывает на станции Томск-1, может убедиться, что ворота нашего города имеют весьма неприглядный вид.Здание вокзала недавно покрасили, но оно уже в подтеках. Кроме того, при покраске «забыли» о боковых сторонах башенок и других архитектурных украшении, и над свежей краской фасада выглядывает грязная, облупившаяся штукатурка. Не покрашены заново ограда, которая тоже местами облупилась, постаменты светильников.Зайдите внутрь вокзала. В залах ожидания грязно. Стоит упорный «вокзальный» запах, который, кстати, не является обя

зательной принадлежностью всех вокзалов, а бывает только там, где мало заботятся о санитарном состоянии здания. В этом спертом воздухе пассажиры проводят много времени. Здесь же находятся дети.На вокзале есть комната отдыха. Мужское ее отделение просторно, но в женском тесно —  всего десять коек. Водопровод не действует: зимой он замерз, и с тех пор его еще не удосужились починить.Большинство отмеченных недостатков не так трудно устранить. Надо только приложить к этому руки. Это даЬно пора сделать руководителям станции Томск-1.Ворота нашего города должны иметь культурный, привлекательный вид,
В. мышлин.

Ш АХТЕРЫ  Н Е  Б У Д У Т  
В ОБИДЕСплавщики Каргасокской сплавной конторы, занятые на отгрузке крепежа и рудничной стойки для шахт Кузбасса, сейчас трудятся с большим подъемом. Соревнуясь в честь 40-летия Октября, многие коллективы сплавных рейдов обязались грузить баржи досрочно. Слово свое сплавщики держат крепко. Грузчики передовых бригад тт. Кур- чина, Черевача, Шмидта (рейд Кимжар) грузят от 600 до 700 кубометров круглого леса в сутки вместо 400 кубометров по норме.На рейде Прохоркино хорошо справляются е погрузкой древесины для шахт Кузбасса бригады Олейника, Нестерова. Суточная погрузка у них достигает 500—  600 кубометров. На рейде Прокоп первое место в соревновании занимают грузчики бригад Голе- щихина, Вялова. В мае эти бригады погрузили досрочно 12 барж и сэкономили 66 часов.

Ю. ЛОБАНОВ, 
лиспетчер Каргасокской сплав

ной конторы, член рабкоров
ского поста газеты «Красное 

Знамя».

Приближается время уборки урожая. Мы, комбайнеры Сергеевской МТС Пышкино-Троиц- кого района, стремимся как можно быстрее подготовить комбайны к работе, но дело тормозится из-за неорганизованности.Комбайны начали ремонтировать 10 марта, но до апреля ре. МОНТ шел кое-как. В апре.ле, наконец, дело пошло лучше. Между бригадами развернулось соревнование, часто созывались совещания, на которых выявлялись недостатки ремонта и пути их устранения,_ комбайнеры обменивались мнениями о том, как лучше вести ремонт. В  результате к 1 мая было отремонтировано 14 комбайнов.

Однако в мае ход ремонта резко затормозился. Дело в. том, что дирекция станции все внимание сосредоточила на проведении весеннего сева, а ремонт комбайнов, подготовку к уборке пустила на самотек. Большинство комбайнеров вынуждено ходить по территории МТС из угла ® угол в поисках работы. За весь месяц из ремонта не выпущено ни одного комбайна. Машшгы стоят под открытым небом, никто не может организовать их доставку в мастерскую.Часто мы обращаемся за по- М1ощью к директору МТС тов. Киселеву, но он отправляет нас к механику, а механик говорит:—  Ремонтируйте на улице.

Весь май шли дожди. Под открытым небом вести ремонт было нельзя, над1 приходится затаскивать комбайны в мастерскую на себе.Нередко получается так, что комбайнер побегает до обеда в поисках работы, а после обеда вообще не является в мастерскую. И никого не интересует, чем занимаются рабочие. А ведь чем скорее закончится ремонт комбайнов, тем) раньше высвободятся рабочие руки, которые можно будет использовать на других работах.
В. ДВОЙЦОВ, 

комбайнер Сергеевской МТС 
Пышкино-Троицкого района.

Теннис—на положении пасынкаТеннис —  интересная и у в л е -, нательная спортивная игра, прекрасное средство всестороннего физического развития человека. Между тем, в Томске уже много лет теннис влачит жалкое существование. В городе имеется всего одна теннисная площадка —  на стадион» «Буревестник». На и она оборудована плохо: грунт мягкий, сетка натянута неправильно. За площадкой никто не ухаживает.Причина этого — коммерческий подход дирекции стадиона к организации спортивных игр. Теннис —  игра не такая массовая, как, например, футбол, она дает стадиону, с точки зрения его директора т. Еаича, слишком мало дохода, а возни с кортом много—  он требует постоянного ухода.Как ни странно, такая позиция тов. Каича косвенно поддерживается людьми, которые отвечают за развитие физической культуры в городе и области. Председатель городского комитета по физкульту)ре и спорту тов. Чумаченко разводит руками и говорит, что он ничего не может поделать с администрацией «Буревестника». Ничего не сделала и пре1дседагель областного комитета по физкультуре и спорту тов. Крюкова.

Из-за такого отношения к теннису мы несколько лет подряд не можем даже провести городское первенство, не можем —  где уж  тут говорить о массовости! —  привлекать к теннису молодежь. А интерес к теннису очень большой. В по.титехническом институте и институте инженеров железнодорожного транспорта работают теннисБые секции. Такие же секции могли бы работать и в других организациях, если бы не единственная площадка, которая и сейчас не может удо1Влет- ворить всех желающих.Областному кошттету по физкультуре и спорту следует пересмотреть свое отношение к теннису. Он должен занять подобающее ему место в работе наших спортивных коллектлппв.
Л, БАУМ,

артист областного драматиче
ского театра, председатель 

городской теннисной секции,
А. ТАРАКАНОВ, 
инженер СФТИ.
А. ГРИГОРЬЕВ, 
инженер ГЭС-1,

Н. КУРИН, 
доцент политехнического ин

ститута.
 ̂ А. ИВАНОВ, 

зав. кафедрой физического 
воспитания ТЭМИИТа и еще 

20  подписей.

Дорогая водаБ 1948 году наша промартель «Восток» была переведена в Гришинский сельсовет, Молча- новского района. Артель с помощью государства построилась на новом месте: выросли производственные помещения, жилые дома. Из года в год артель наращивает производственную мощность, выполняет план.Но в поселке нет воды. Летом мы довольствуемся водой из болота, а зимой приходится специально выделять двух человек и лошадь для того, чтобы возить лед, а затем растапливать его паром от локомобиля.Этих бесполезных и внушительных затрат рабочей силы и средств можно избежать, если в поселке будет колодец. Артель ежегодно планирует бурение колодца, но каждый раз ей не отпускают для этого средств.Сейчас артель передана в ведение облпромсовета. Его руководители должны позаботиться, чтобы артель и население поселка были обеспечены доброкачественной водой.
Л. ХОРЕВ,

депутат Гришинского сель
совета, Молчановского района.

НУЖЕН ЗАТОН ДЛЯ МАЛОТОННАЖНОГО ФЛОТА

„ШАЛОБНАЯ ННИГА 
ВСЯ ЗАПОЛНЕНА''Многие пассажиры парохода «Смелый» возмущаются грубостью членов его команды. А недавно произошел такой случай. На пристани Новый Васюган собрались отъезжающие на лесоучасток Волково. Они обратились к капитану «Смелого» с вопросом, будет ли остановка в Вол- ково. Капитан ответил, что такой остановки он не сделает, хотя она и есть в маршруте. Все просьбы пассажиров остались безрезультатными. Помогло лишь вмешате.тьство заместителя председателя райисполкома.На просьбу дать жалобную книгу на этом пароходе отвечают так: «Старая у  нас вся заполнена, а новую еще не завели».Если й дальше на пароходе будут такие порядки, мне кажется, очень скоро и новая книга окажется у них заполненной.

А. КОЛОТИЙ.
с. Новый Васюган.

Каждую весну глазам ”  тошт- чей представляется лес мачт малотоннажных судов, пережидающих ^^наводнение Б устье реки Ушапки. Многие любуются этим привычным пейзажем, а надо возмущаться. Дело в том, что в городе не строится затон для отстоя малотоннажного флота.Несмотря на запрещение, только нынешней весной в устье Ушайки пережидало весенний ледоход 80 судов: другой-то стоянки^ для катеров нет. Такой флот в большом количестве имеют многие организации и предприятия: Томская сплавконтора, лесопере

валочный комбинат, управление по освоению и эксплуатации малых рек при облисполкоме, промартели и т. д. А всего ставится на зимний отстой и судоремонт более 100 единиц флота. В Томске необходим для него затон, где суда могли бы переждать осенний и весенний ледоходы, а команды их произвести меж- навпгационный ремонт судов.Наилучшим местом для постройки затона судов является Сенная Курья в районе понтонного моста. Глубина-ее позволяет заводить флот при любом уровне воды в Томи. Чтобы по-
Почему нам не выплачивается 

премия?в  текущую навигацию Пайду- гинский сплавучаеток Еаргасок- ской конторы должен был проплавить по реке Пайдуга от Альбине до Рыбного 153 тысячи кубометров древесины. Сплав вели 40 сплавщиков, которыми руководили мастер тов. Беспалов и бригадир тов. Киркилан.Срок сплава был установлен в 30 дней, хотя по нормам только на скатку надо было больше времени. Мастер тов. Беспалов и бригадир тов. Киркилан создали 8 звеньев. Звеньевыми были поставлены опытные сплавщики, было организовано социалистическое соревнование между звеньями.Работали мы хорошо. Большинство сплавщиков выполняло
Проблема пустых ящиковЗагляните во двор любой торгующей организации г. Томска. Там громоздятся горы пустых ящиков. Сложенные в штабеля и просто сваленные кучей, вместе и разбитые и целые, ящики мокнут под дождем, гниют и постепенно превращаются в утиль.Такие пирамиды из пустых ящиков можно видеть во дворах магазинов № 1 и iN? 2 горпище- торга, магазина военторга по переулку Нахановича. во дворе многих предприятий общественного питания города.А ведь все эти ящики изготовляются из дефицитного пиломатериала, НУЖНОГО нашим стройкам, нашей промышленности. Вот почему торговые работники обязаны бережно относиться к  освободившейся таре, ремонтировать ее, своевременно сдавать на тарные базы. К сожалению, этого не делается. Ящики вскрываются кое-как, ломаются, бросаются 

как попало, вследствие чего на

чинают требовать уже не мелкого, а капитального ремонта.Очень важно своевременно сдать тару на базу, чтобы она не лежала в штабелях. Но томские торгующие организации не имели этой возможности два месяца: с середины апреля по дороге, ведущей на лесторгсклад Jvl 2, невозм'оасно было про'вхать, она была залита водой.Дело руководителей томских торгующих организаций, в первую очередь горпищеторга, гор- промторга и треста столовых, навести порядок в этом важном деле. Правила обращения с тарой, нормы ее храпения должны строжайшим образом выполняться.Горторготделу следует взять сдачу тары на базу под салгый жесткий контроль, ликвидировать ее залежи в торгах и обеспечить регулярное постуштение тары на склад.
П. ПЕТРОВ, 

работник универмага.

нормы на 200 —  250 процентов. Особенно- отличились на сплаве тт. Певнев, Агеев, Тижин, Минаев, Николаев, Куринский, Непомнящих, Талипов. Богданов, Вялов В ., Вялов С ., Мителев, Аза- ков, Кондрашов и многие другие. Эти люди самоотверженно ликвидировали заломы.Сплав был завершен на 9 дней раньше срока. Но директор сплавной конторы тов. Анисимов 
т отметил нашу работу, он отказал в выплате премии в размере 20 процентов оговоренной в договоре за скатку древесины.Мы считаем, что тов. Анисимов не прав, и просим управляющего трестом тов. Орлова разобраться в нашей обиде.

М. РОСТОВЦЕВ, 
рабочий Пайдугинского сплав- 

участка Каргасокской сплав- 
конторы,

строить затон, надо вычерпать землю, расчистив заход в Курью, насьтать дамбу и устроить ледорезы.Необходимо в месте захода в затон установить три понтона (один из них будет разводиться), через которые будет проходить дорога от понтонного моста на Тимирязевский поселок.Руководители всех организаций, имеющих малотоннажный флот, одобряют такое строительство, но никто не берет на себя инициативу в организации этого важного дела. Нынче работники управления по освоению и эксплуатации малых рек при облисполкоме решили оборудовать такой затон в Сенной Курье, но пока медлят.Необходимо, чтобы горисполком с помощью всех организаций, имеющих малотоннажный флот, организовал строительство затона в текущем году.
И. ПУГАЧЕВ,

инспектор судоходства 
Томского участка Обского 

бассейна.

П о принципу: лиш ь 
бы с р у к  долойВесной прошлого года лесоперевалочный комбинат озеленял занимаемую им территорию. Были посажены тополя на протяжении всей дамбы от одного болнн- дера к другому. Получилось очень хорошее насаждение. Можно себе представить, как было бы хорошо здесь через три —  четыре года. Но увы! Деревья не сумели и, по-моему, не захотели сберечь: саженцы не огородили. Больше того, нынче, когда расчищали территорию склада, молодые деревца забросали лесом, шпалами и всяким хламом. Конечно, некоторые саженцы уже погнуты и поломаны. Выходит, зря был затрачен труд.Как же могло случиться, что общественные организации лесоперевалочного комбината допустили такое безобразие?Меня волнует этот вопрос потому, что я  вижу, как во многих местах Томска так варварски относятся к насаждениям.Надо всей общественности объявить борьбу за сохранение «зеленого друга».

А. СИЛИН, 
грузчик угопького участка 

Томской пристани.

Р̂УД СПЛАВЩИКОВ КРАСНОВРСКОГО СПЛАВНОГО У4АСТКА 
УЧИТЫВАЕТСЛ ПО-НОВОМУ

Здесь введен новый 
порядок подсчета за. 
работка рабочих, заня. 
тых на погрузке барж. 

Раньше подсчет про. 
изводился дважды в 
месяц, а теперь— еж е. 

дневно. Новый под. 
счет ведется прежними 
силами счетных работ, 
ников.

На снимке: брига, 
дир лучшей погрузоч. 
ной бригады А . А .  
Шишигин и бухгалтер 
сплавучастка А . Кали
нина подводят итоги 
работы смены.

1

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Э Т О Е М Е Р А

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л ЫТомский энергосбыт, выписывает счета на оплату за электроэнергию очень нерегулярно, В результате потребители электроэнергии часто вынуждены пла. тить сразу крупные суммы денег.
М. ПЕТЛИН,VНа Московском тракте между Томском и с. Тахтамышево раз

рушено несколько мостков. Это затрудняет движение автомобилей по тракту.
И. ЕФИМОВ.*** ,В магазины Томского го|рхлеб- торга хлеб завозится в часы торговли магазинов. Продавцы вынуждены отрываться для приемки хлеба, это создает очереди.

Б. УРВАНЦЕВ.

П О  С Л Е Д А М  А В А Р И ЙВдоль узкоколейной железной дороги нашего Лайского леспромхоза лежит более 1 .000 кубометров леса. Это— следы многочисленных аварий, во время которых хлысты сваливщ тея ср сцепов. Рабочие много *7̂ 13 говорили начальнику узкоколейной железной дороги тов. Петровскому, что упавший лес нужно подбирать и вывозить. Но прошли зима, весна, а лес лежит и гниет на земле.Аварии с паровозами —  обычное явление на дороге потому, что полотно и верхнее строение пути в очень плохом состоянии и почти не ремонтируются.Сношенные рельсы хранятся очень плохо. Многие из них валяются прямо к кюветах, полузасыпанные, землей. Сбор их и отправка на переплавку не организованы.

Начальник узкоколейки тов. Петровский мало занимается производственными делами, сам нарушает трудовую дисциплину. У нас часты случаи невыхода на работу до неуважительным причинам.Изменить что-либо на дороге трудно потому, что тов. Петровский нетерпимо относится к любому критическому замечанию в его адрес.
Н. ГОРДЕЕВ,

рабочий узкоколейной же
лезной дороги Лайского 

леспромхоза.*.*С апреля нынешнего года Лай- ская узкоколейная железная дорога тормозит работу нижнего склада. Из-за неполадок на дороге лес подается нам нерегулярно.Мы, рабочие нижнего склада, часто простаиваем из-за отсутст

вия леса, поэтому требуем, чтобы начальник дороги тов. Петровский наладил ее бесперебойную работу.
А. ИБРАГИМОВ, 

рабочий нижнего склада Лай-
__  оного леспромхоза.
О Т Р Е Д А К Ц И И : Лайский 

леспромхоз —  одно из передо
вых предприятий комбината 
«Томлес» —  в последнее время 
резко снизил темпы вывозки 
древесины. В соревнования лес. 
промхозов в первой декаде ню. 
ни он занял 11-е место, вьшол- 
нив лишь 23,9 процента месяч
ного плана.

Как показывают письма в ре. 
дакцию, в снижении темпов ра
боты предприятия во многом 
повинны и работники узкоко. 
лейной железной дороги, Руко. 
водителям Лайского леспромхо. 
за надо немедленно принять ме. 
ры в улучшению дел на дороге.

14 щая наша газета опубликовала 
фельетон «Мытьем и катаньем». Крити
ковалось поведение в быту супругов 
Мидлеров— преподавателей политехни
ческого института. Систематические 
скандалы в квартире, оскорбления сосе. 
дей, издевательства над ними — таков 
неполный перечень занятий «героев 
квартирных баталий» Мидлеров.

Редакция получила ряд откликов, ав
торы которых разделяют возмущение 
автора фельетона и просят наказать 
супругов Мидлеров. Вот, например, что 
пишут в своем письме работники отде. 
ла главного механика завода «Сибэлек- 
тромотор» тт. Лелюхин, Шушкалов, Ка
шин, Тертова, Петров, Новоселова, Кли- 
мовский, Иценко и другие: «Наш кол. 
лектив считает, что надо раз и навсегда 
обуздать Мидлера и его супругу и на
учить их уважать правила социалисти
ческого общежития. Нельзя проходить 
мимо творимых еще отдельными лицами 
безобразий в быту, творимых часто сис
тематически, в течение длительного вре. 
менн. Попустительства в данном случае 
быть не может».

Но не так подошли к делу в политех, 
ническом институте.

Как показывает ответ секретаря парт
бюро механического факультета тов. 
Нассонова, партбюро факультета лишь 
предупредило коммуниста Мидлера Е . М . 
о недопустимости подобного поведения в 
быту. Странно... Ведь супруги Мид. 
леры выступают в роли скандалистов 
не впервые. В фельетоне указывалось: 
«Дважды делом Мидлеров занимался 
народный суд. Е . М . Мидлер получил 
общественное порицание. О . П . Мидлер 
оштрафована судом». Да и в политехни
ческом институте не первый раз преду
преждают Мидлеров. Сам же тов. Нас- 
сонов указывает, что партийное бюро в 
апреле уже рассматривало вопрос об от
ношении супругов Мидлеров к другой 
семье. Стало быть, партбюро факульте. 
та на этот раз должно было не просто 
разобрать поведение Мидлера в быту, 
но и спросить с него, почему ов игнори. 
рует решение народного суда и указа. НИН партийного бюро.„РАСШИРИТЬ ТОРГОВЛЮ ОВОЩАМИ*

Так называлось письмо тов. Попова, 
опубликованное в нашей газете (№ Ю 9  
от 2 июня). В письме говорилось о 
том, что в Томске мало овощных ма- 
газинов.

Заведуювдий горторготделом тов.

Грипас сообщил редакции, что в 1957 
году в г. Томске будет открыто 3 но
вых овощных магазина. Кроме того, к 
началу овощного сезона в разных ме
стах города будет открыто 10 летних 
павильонов по торговле овощами.„ПОМОЩЬ НУЖНА БОЛЕЕ КОНКРЕТНАЯ»

Под таким ^заголовком в газете «Кра- 
ское Знамя» 12 июня 1957 года была 
опубликована корреспонденция секре
таря парторганизации станции Томск-1 
тов. Барановой, в которой говорилось 
о недостатках в руководстве Кировско
го райкома К П С С  первичной партий, 
ной организацией станции.

Как сообщил редакции секретарь Ки
ровского райкома К П С С  тов. Васюков, 
корреспонденция тов. Барановой была 
обсуждена на заседании бюро райкома. 
Бю]зо признало правильными критиче
ские замечания в адрес райкома. Наме
чены меры по оказанию практиче
ской помоищ парторганизации станции.
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леспромхоза ведетОтдел капитального строительства Тимирязевского 
строительство средней школы.

Бригада строителей взяла обязат^ельство закончить здание к новому учеб
ному году.

Н а снимке; здание строящейся школы. Фото В. Асабина.

В Чаинской МТС плохо готовятся 
к заготовке силосаПОДГОРНОЕ. (По телефону). В прошлом году колхозы зоны Чаинской МТС при плане 58.750 центнеров силосной массы заложили 68.090 центнеров. Но силоса не хватило. В некоторых хозяйствах запаса силоса хватило только до середины зимы.Почему же так произошло? Дело в том, что в Чаиаекой МТС был составлен заниженный план заготовки сочных кормов, в итоге даже его перевыполнение не обеспечило растущих потребностей животноводства. 'Руководители ряда колхозов безответственно отнеслись к заготовке силоса. В сельхозартели имени Хрущева, например, силоса было заготовлено напо-товину меньше, чем требовалось.В этом году поголовье скота в колхозах зоны МТС значительно возрастает. В колхозах намечено заготовить силоса из расчета по 10 тонн на каждую корову и по 3 тонны на свиноматку, а всего 102.850 центнеров.Одной из причин нехватки силосного корма в прошлом году явилось недостаточное количество ям и траншей. Учитывая допущенные ошибки, дирекция МТС II колхозы план строительства в этом году намного увеличили. Всего по колхозам зоны запланировано подготовить 18 новых траншей емкостью на 22.500 центнеров. силоса. Задача для колхозов посильная, но эти работы затягиваются. По намеченному плану сооружение траншей должно быть закончено в июне. Однако к — ----------------------- □  □

20 июня ни в одном колхозе еще не начали рыть траншеи.Директор ЧаннсЕой МТС тов. Шипы- рев, главный инженер тов. Зайцев даже не составили график работы бульдозеров, которых в МТС два. При хорошей организации дела можно было двумя бульдозерами быстро выполнить намеченный план работ, во машины используются плохо.В колхозах станции недопустимо затягивают ремонт и очистку силосных ям и траншей. В колхозе имени Буденного бригадир тов. Видрикис с должной ответственностью отнесся к этому делу. Используя каждую свободную минуту, он нашел и людей, и время для очистки силосных ям. У тов. Вндрикиса все силосные ямы уже давно в полном порядке. Разве нельзя было точно так же организовать работу во всех колхозах?Директор Чаинской МТС тов. Шипырев не первый год руководит станцией. Ему лучше, чем кому-либо в районе, известно положение в колхозах с заготовкой силоса. Но он с необъяснимым равнодушием относится к этому делу.Дирекция станции и все председатели колхозов должны принять самые срочные и решительные меры по ускорению строительства и ремонта силосных ям и траншей. Затянуть это дело —  значит опять остаться без достаточного количества сочного корма.
Б. СОФИЕНКО.

о р т

Л и ди р у ю т  футболисты „Буревест яика**
По результатам игр третьего кален- ,

дарного дня розыгрыша первенства 
С С С Р  по футболу для команд класса 
«Б» дальневосточной зоны на пер
вом месте находилась команда «Буре
вестника» (г. Томск), набравшая 5 оч
ков из 6 возможных.

Вчера вечером в Томске состоялась 
очередная встреча по футболу между 
командами «Буревестник» (Томск) и 
«Локомотив» (Ксмсомольск-на-Амуре). 
Игра закончилась со счетом 5:4 в 
пользу томичей. Таким образом, после 
4 игр команда «Буревестник» набрала 
7 очков из 8 возможных.

Спартакиада обнаружила слабые стороны
Закончившаяся спартакиада промыш. 

ленных предприятий и техникумов гор. 
Томска позволяет сделать некоторые вы
воды по развитию физкультуры и спор
та в этих коллективах.

В результате шестидневной борьбы 
по таким видам спорта, как легкая ат
летика, велосипедный, гребной спорт, 
стрельба, баскетбол, волейбол и город
ки, на первом месте в комплексном за
чете оказался коллектив горного тех
никума, на втором —  лесотехнический 
и на третьем — машиностроительный 
техникумы.

По промышленным предприятиям пе*р. 
венство занял завод режущих инстру. 
ментов, второе место— за коллективом 
электромеханического завода и третье 
— «Сибэлектромотора».

Спортивно-технические результаты 
производственных коллективов низки. 
Из 14 спортивных коллективов промыш. 
ленных предприятий шесть участвовали 
только в одном из видов программы. 
Например, лесоперевалочный комбинат

принял участие лишь в велосипедных 
гонках.

Это говорит о том, что спортивная и 
физкультурно-массовая работа на про
мышленных предприятиях стоит на низ
ком уровне. Местные заводские комите
ты и комсомольские организации по- 
настоящему не занимаются вопросами 
физического воспитания молодежи.

Результаты проведенной спартакиады 
среди техникумов немного лучше. Спор
тивные коллективы горного, лесотехни
ческого, машиностроительного технику
мов не только обеспечили участие своих 
команд во всех видах программы, но и 
показали высокие спортивно-технические 
результаты.

Итоги спартакиады послужат уроком 
и для горкома по физической культуре 
и спорту. Нам тоже необходимо больше 
уделять внимания спортсменам промыш
ленных предприятий. Д . Б Е Л О В , 

начальник учебно.спортивного 
отдела горкома по физической 

культуре и спорту.

Пятница, 21 июня 1957 г. М  121 (10229)

Т орж еств ен н ое  собран и е  
в С офии, п освящ енное  

75-л ети ю  со  дня рож дения  
Георгия Д им итрова

С О Ф И Я , 18 июня. (Т А СС). Сегодня 
в Софии состоялось торжественное со
брание, посвященное 75-летию со дня 
рождения выдающегося деятеля между, 
народного рабочего движения, великого 
вождя и учителя болгарского нарюда 
Георгия Димитрова.

Торжественное собрание открыл прюд. 
седатель Совета Министрюв Антон Югов,

С  большим воодушевлением участии, 
ки собрания избрали в почетный прези, 
диум членов Президиума Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза,

С  докладом о 75-летии со дня рожде. 
ния Георгия Димитрюва выступил сек. 
рютарь Ц К  Б К П  Бонн Былгаранов.

М ассовое собрание  
т р удя щ и хся  Хельсинки

Х Е Л Ь С И Н К И , 18 июня. (Т А СС). Вче. 
ра в Хельсинки на площади Хаканиеми 
состоялось многотысячное собрание 
трудящихся, посвященное борьбе прю. 
тив наступления крупного капитала на 
жизненный урювень малоимущих слоев 
населения.

Собрание было организовано Хель
синкским горюдским комитетом Комму, 
нистической партии Финляндии.

С  речью на собрании выступил ге
неральный секретарь Коммунистической 
пар>тии Финляндии Вилле Песси. Он 
охарактеризовал программу экономиче. 
ской стабилизации и срочную програм. 
му нынешнего правительства, как про. 
граммы, направленные на понижение 
жизненного уровня трудящихся.

Собрание потребовало, чтобы прави
тельство предприняло эффективные ме
ры, направленные на отмену налоговых 
и других льгот, предоставленных капи. 
талистическим фирмам, взяло обратно 
внесенный в парламент законопрюект 
об отсрочке выплаты пособий на детей, 
отменило мерюприятия, приведшие к 
повышению цен на товары потребления, 
заставило предпринимателей возместить 
р азн и м  в форме повышения заработ
ной платы ущерб, понесенный ими в 
последние годы.

1,3а запрещение атомного оружия и разоружение, 
за Германию мира, демонратии и общественного

прогроеса"Т Е З И С Ы  С Ъ Е З Д А  К П Г
Вернуть детей 

супругам Нозминым
Американская 

обш^ественность возмущена 
действиями властей

м е ж д у н а р о д н ы й  к о н к у р с
С К Р И П А Ч Е Й  И М Е Н И  Ж А К А  Т И Ь О

Франция ослабляет ограничения в торговле с КНР

Возмущение в Японии 
решением федерального суда 

в Вашингтоне

А Н Г Л И Я  П Р О И З В Е Л А  В З Р Ы В
т р е т ь е й  в о д о р о д н о й  б о м б ы

Л О Н Д О Н , 19 июня. (Т А СС). Англий
ское министерство снабжения сообщило, 
что сегодня над центральной частью 
Тихого океана на большой высоте была 
взорвана английская водородная бомба. 
Это третье из серии испытаний ядер- 
ного оружия, проводимых Англией в 
районе острова Рождества.

Пресс-конференция по вопросам проведения 
Международного геофизического года

18 июня Государственный комитет по 
культурным связям с зарубежными 
странами при Совете Министров С С С Р  
устроил пресс-конференцию для совет
ских и иностранных журналистов, по. 
священную подготовке С С С Р  к прове. 
дению Международного геофизического 
года.

Во вступительном слове председатель 
Советского комитета по подготовке и 
проведению Международного геофизи. 
ческого года (М ГГ) академик И . П. Б ар. 
дни сообщил, что ’ в комплексных науч
ных исследованиях нашей планеты при. 
мут участие 60 стран. Общими усилия, 
ми будут созданы две тысячи специаль. 
ных станций, из которых более 500 ор
ганизуются Советским Союзом. Хотя 
М Г Г планируется прежде всего, как 
научное мероприятие, он несомненно 
явится ярким примером широкого меж
дународного сотрудничества ученых. 
Особенностью его, является то,- что ро;; 
зультаты наблюдений и исследований 
станут достоянием народов всех стран 
мира.

Заместитель , председателя комитета 
профессор Ф . Ф . Давитая рассказал о 
вкладе Советского Союза в проведение 
этого грандиозного намного мероприя. 
тия. Он сообщил, что, помимо 500 спе. 
циально создаваемых станций, наблюде.- 
ния будут вестись на, всех действую, 
щих ныне метеорологических, магнит
ных, ионосферных, сейсмических и 
других станциях, а также астрономиче.

ских обсерваториях. В программе М Г Г  
наибольший объем занимают метеорюло. 
гические наблюдения и исследования. 
Эти наблюдения будут проводиться об
серваторией и пятью станциями в 
Антарктиде и двумя станциями в райо. 
не Северного полюса. Особое внимание 
уделяется изучению верхних слоев ат
мосферы путем радиозондирования и 
других методов.

Для исследования слоев атмосферы, 
недоступных для радиозондов, измере. 
ние некоторых метеорологических и 
геофизических параметров будет произ
водиться при помощи ракет, а более 
высоких слоев — на искусственных 
спутниках земли, запуск которых плани
руется в С С С Р  и С Ш А .

Значительные работы намечено про. 
Вести по изучению земного магнетизма, 
в частности в морях и океанах. При
оритет здесь будет принадлежать С о 
ветскому Союзу, так как только он 
имеет специальное немагнитное судно 
«Заря».

Для сбора результатов наблюдений 
со всего земного шара и распростране
ния их среди ■ заинтересованных стран 
принято решение организовать два уни
версальных мировых центра в С С С Р  и 
С Ш А .

Ф . Ф . Давитая охарактеризовал также 
работы, которые будут вести советские 
астрономы, сейсмологи, океанологи и 
другие ученые. '

Затем выступили руководители ра
бочих групп Советского комитета М Г Г. 
Кандидат физико-математических наук 
А . Г. Масевич сообщила, что для астро, 
номических исследований будут приме
нены сконструированные советскими 
учеными хромосферно-фотосферные те
лескопы, позволяющие одновременно 
фиксировать процессы, происходящие в 
различных слоях солнечной атмосферы. 
Она напомнила о преимуществе совет, 
ских астрономов, которые смогут на. 
блюдать за солнцем в течение 17 ча. 
сов в сутки, пользуясь цепью обсерва. 
торий от Дальнего Востока до Львова.

Член-корреспондент Академии наук 
С С С Р  Е . К. Федоров остановился на 
подготовке к запуску искусственного 
спутника земли. Сн  подчеркнул, что в 
течение М Г Г  намечено запустить целую 
серию таких спутников, которые будут 
иметь различный вес и диаметр. Каж
дый из них оборудуется определенной 
группой приборов, которые предназна. 
чаются для различных видов наблюде
ний.

Перед журналистами выступили и 
другие советские ученые.

На пресс-конференции были проде. 
монстрированы собаки, совершившие 
полет в ракетах на высоту более ста 
километртв.

Советские ученые ответили на много
численные вопросы иностранных и со . 
ветских корреспондентов.

(Т А СС).

Б Е Р Л И Н , 17 июня. (Т А СС). Как уже 
сообщалось, на съезде Коммунистиче. 
ской партии Германии были единодуш. 
но приняты тезисы: «За запрещение 
атомного оружия и разоружение, за 
Германию мира, демократии и общест. 
венного прогресса».

В тезисах излагаются цели и выра
жаются жизненные интересы рабочих и 
всего немецкого нарюда. При этом под. 
черкивается необходимость единства 
действий рабочего класса, союза с 
трудящимся крюстьянством и единства 
всех национальных и демократических 
сил в борьбе за принципиальные изме. 
нения политики Западной Германии. 
Требования об отмене запрющения К П Г  
характеризуются в тезисах, как реша
ющая составная часть борьбы за вое. 
становление демократических прав, в 
защиту мира, за воссоединение Герма
нии мирным путем.

Выступая прютив угрозы атомной вой
ны, К П Г  требует убрать с территории 
Западной Германии атомное оружие, 
запретить его и использовать атомную 
энергию исключительно в мирных це. 
лях. В соответствии с ншзненными ин. 
Тересами и стремлением рабочего клас
са. всего нашего нарюда к миру, гово
рится в тезисах, К П Г  борется за ripe, 
кращение милитаризации Федеративной 
Республики, за разоружение, за отмену 
воинской повинности, за выход Ф Р Г  из 
Н А Т О .

Касаясь проблемы воссоединения. 
Коммунистическая партгия заявляет, что 
решить этот вопрос в интересах нарюда 
может лишь рабочий класс. Поэтому она

призывает к единству действий всех 
рабочих, их партий и организаций в 
обеих частях Германии. Прюдпосылки 
к воссоединению, говорится в тезисах, 
носящие демократический характер и 
гарантирующие, что Федеративная Рес
публика пойдет по пути мира, должны 
быть созданы в борьбе против империа. 
лизма и милитаризма.

К П Г  приветствует политику прави. 
тельства Г Д Р  и подчеркивает: «Чем 
сильнее будет Г Д Р , тем лучше будет 
для рабочего класса в Федеративной 
Республике».

К П Г  выступает за немедленное изме. 
нение экономической и налоговой поли
тики, проводимой в Ф Р Г , за повышение 
зарплаты трудящимся, за введение 
40-часовой рабочей недели, равной 
оплаты за равный труд. Она требует 
прекращения гонки вооружений, отмены 
политики эмбарго, развития внутригер- 
манской торговли и т. д.

К П Г  обращается к социал-демократи
ческой партии Германии с  предложе
нием совместно бороться за осуществле
ние требований, выдвигаемых обеими 
партиями. К П Г  призывает социал-демо
кратов ликвидировать все. что разделя
ет их с коммунистами, чтобы нанести 
партии Аденауэра решающее поражение 
на выборах в бундестаг.

Агентство А Д Н  сообщило о заседа. 
НИИ Центрального Комитета Коммуни. 
стической партии Германии, избранного 
на съезде. На заседании было едино
гласно избрано Политбюро Ц К . Первым 
секретарем Ц К  К П Г  вновь избран 
Макс Гейман.

Н Ь Ю -И О Г К , 19 июня. (Т А СС). Воз. 
мутительные действия американских

Советский павильон привлекает 
внимание американцев

П А Г И Ж , 19 июня. (Т АСС). Сегодня 
закончился второй тур международного 
конкурса скрипачей имени Жака Тибо. 
Из 12 участников второго тура к 
третьему, заключительному туру, кото
рый состоится 21 июня, допущены семь 
человек, в том числе все три советских 
скрипача —  Игорь Политковский, Б о
рис Гутников и Виктор Пикайзен.

,, П А Г И Ж , 19,1}юня. (Т А СС). По сооб. 
ще'нйю газеты «Ф ранс.суар», фран. 
цузское правительство решило последо
вать примеру Англии и других запад
ных стран и ослабить ограничения в 
торговле с Китайской Народной Рес
публикой.

В А Ш И Н Г Т О Н . 19 июня. (Т АСС). Как 
уже сообщалось, в Оклахома-Сити от
крыта крупная промышленная и худо, 
жественная выставка, в которой в числе 
других стран принимает участие Совет, 
ский Союз.

Советские экспонаты вызывают ис. 
ключительно большой интерес посетите
лей. Как сообщает американская печать, 
только за первые пять дней выставку 
посетило около 200 тысяч человек, при. 
чем секция международного павильона, 
отведенная под советские экспонаты, 
неизменно переполнена. В воскресенье, 
16 июня, павильон посетило более 65 
тысяч человек. Наплыв посетителей в 
советскую секцию был столь велик, что 
потребовалось вмешательство полиции, 
чтобы регулировать движение очереди 
желающих ознакомиться с советскими 
изделиями.

Большой интерес американцев вызы. 
вает экспонирующийся на . выставке 
советский Typi^6yp, телевизоры «М ир», 
«Темп», «Рубин», радиоприемники, ра

диолы «Люкс», и «Эстония», а также 
меха и другие изделия. В книге отзывов 
имеются многочисленные записи, в ко
торых посетители высоко отзьшаются 
об изде.чиях советской радиотехнической 
промышленности и пишут, что по своим 
эксплуатационным качествам и отделке 
советские телевизоры превосходят аме 
риканские.

На выставке демонстрируются такн!е 
советские кинофильмы. Зал, в котором 
демонстрировался фильм «Атомная 
энергия в мирных целях», был перепол. 
нен до отказа. Всего намечено показать 
17 научно-художественных и художест. 
венных кинофильмов.

Посетившие выставку губернатор 
штата Оклахома и мэр города Оклахо 
ма.Сити беседовали с Послом С С С Р  в 
С Ш А  Г. Н . Зарубиным. Они отозвались 
об участии Советского Союза в выстав
ке, как о положительном факторе, спо. 
собствующем лз^чшему • ознакомлению 
американского народа с жизнью и дея. 
тельностью советских людей.

С Ш А  продолж аю т  ядерны е испы т ания
Н Ь Ю -Й О Р К , 18 июня. (Т А СС). Как | те Невада был произведен новый ядер 

сообщают американские агентства, с е . ный взрыв «ивыи ядер,
годня на испытательном полигоне в шта- '

И звещ ение
Томское областное отделение общест

ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что 21 ию. 
ИЯ, в 8 часов вечера, в областном 'лек. 
тории состоится лекция на гему: «Новое 
в науке о продлении жизни».

Читает доцент Н . Г , СУхачев

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 21 июня 1957 г. ожидается 
переменная облачность] по западным 
районам кратковременный дождь с  гро. 
ЗОЙ, по остальным —■ без осадков, 
ветер южный, 5 — 10 метров в се- 
кунду, с усилением по западным рай. 
онам до 12 метров в секунду. Темпера
тура воздуха 2 7 — 32 градуса тепла, по 
западным районам —  2 2 — 27 градусов 
тепла.

Реаайтоп В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О К И О , 19 июня. (Т А СС), Гешение 
суда в Вашингтоне не передавать дело 
американского солдата Джирарда, убив, 
шего японскую крестьянку, японскому 
суду встречено в Японии с большим 
возмущением. Как передает Токийское 
радио, министр юстиции Накамура за. 
явил, что вопрос о том, что дело Джи. 
рарда должен рассматривать японский 
суд, уже решен, и что японское прави. 
тельство не изменит своей позиции в 
этом вопросе.

Томский областной цраматянесквй 
театр им. В . П . Чкалова.

21 июня —  «Когда цветет акация». 
Начало в 9 часов вечера.
22 июня —  «Когда цветет акация».
23 июня вечером — «Когда цветет 

акация».
Начало в 8 час. вечера.
Готовится н постановке пьеса А . Н. 

Островского «Доходное место».

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 21 ию.

ня — новый художественный фильм 
«Весной». Сеансы; 9, 10-55, 12.50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники. 21 июня —  новые 
цветные документальные фильмы: 
«Джакарта встречает гостей», «Они вы. 
ступают в Москве». Сеансы: 10, 11.10  
12-20, 1-30, 2 .40, 3-50, 5, 6-10, 7-20 ’ 
8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И . Черных. 21 июня. 
Большой зал —  «Весной». Сеансы: 9 
11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал — 
«Закройщик из Торжка». Сеансы: 
11-30, 1-15, 2-45, 4-30, 6, 7-30, 9-15, 
10-45.

Для детей —  «Два капитана». Сеанс 
в 9-30 утра.

Клуб имени Сталина. 21 июня —  
«Знакомство». Сеансы: 3, 5, 7, S', 11.

Типографии №  1 полиграфиздата
требуются: печатники, линотиписты, 
электромонтер, слесарь, дворник, под. 
собные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Совет 
ская, 47.

Автобазе областного управления тор. 
говли требуются: слесари, плотники и 
дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва. 13.

2— 1.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ
Магазин подписных изданий (гор. 

Томск, переулок Батенькова, 5) полу
чил и вручает подписчикам очередные 
тома собраний сочинений и других из
даний:

А . С . Пушкина —  4-й том.
A . С . Макаренко — 2-й том.
Ф . М . Достоевского —  6-й том.
Н . С . Лескова —  3-й том.
B. О . Ключевского — 2-й том.
Г . Ибсена —  3-й том.
Р . Тагора —  7-й том.
Справочник металлиста —  1-й том.
Библиотека приключений —  7-й том.
Большая Советская Энциклопедия—  

46-й том.

Областная заочная средняя 
школа объявляет набор учащихся 
(на 1957— 1958 учебный год) в 
5, 6, 7, 8 , 9, 10 классы.

Прием заявлений ежедневно с 
5 часов до 8 часов вечера. Для  
поступающих с 1 июля будут про
водиться консультации два раза в 
неделю.

Консультпункты заочной шко. 
лы работают в г. Колпашево, в 
селах Каргасок, Парабель, Ше- 
гарка, Александрово.

Адрес заочной школы: г. Томск, 
улица Крылова, 32, телефон 

А  45-32. 2 — 2

Облпромсовету требуются на работу; 
инспектора-ревизоры, инженеры разных 
специальностей, плановики, бухгалтеры, 
инспектора и машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 1, отдел кадров.

Томская школа глухонемых детей 
объявляет набор учащихся на 1957— 58 
учебный год.

Принимаются глухонемые дети в воз
расте от 7 до 14 лет. Иногородние обес
печиваются общежитием.

Обращаться по адресу; г. Томск, ули. 
ца Дзержинского, 27. 2 — 1.

Томской текстильной фабрике требу
ются на постоянную работу; кочега|э, 
слесарь, водопроводчик, грузчики, уче
ники-ткачи (мужчины) и кузнец, знако
мый со сварочными работами.

Обращаться: г. Томен, проспект име
ни Фрунзе, 97, отдел кадро'в

3 — 1

Коллектив редакции газеты 
«Красное Знамя» выражает собо
лезнование родным и знакомым 
по поводу преждевременной смер
ти после продолжительной и тя
желой болезни бывшего сотрудни

ка редакции 
П О М И Н О В А  

Валерия Федоровича.

Государственному подшипниково
му заводу на постоянную работу требу, 
ются: ученики-шлифовщнцы, ученики- 
токари.операционники, жестянщики, ра. 
бочне, инженер-строитель. Прием по по
недельникам, средам и пятницам.

Обращаться; г. Томск, Северный горо
док, корпус №  9, отдел кадров.

3 — 1

Томскому обллесурсу требуются на 
постоянную работу в г. Томске: ин
спектор по кадрам, бухгалтер-ревизор 
и в районы области: повара, заведую
щие складами.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12.

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются; электро, 
монтер, плановик, формовщики (мужчи. 
ны и женщины) и подсобный рабочий.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121.

Учебно- производственному предприя. 
тию общества слепых требуется инженер 
или техник на должность технорука.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки У  шайки, 6. 2 — 1

Клубу имени Сталина (станция 
Томск-П) требуются на работу: помощ
ник киномеханика и плотник. 

Обращаться в часы занятий.

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуются на посто
янную работу грузчики на автомашину 
и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Набе. 
режная реки Ушайки, 8. 2 — 2

Томскому горпищеторгу требуются на 
постоянную работу: заведующие продо. 
вольственными магазинами, экспедито
ры, технички, рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Обруб, 
8 , отдел кадров. 2 — 2

Кирпичному заводу №  10 требуются! 
рабочие в цехи и электрик.

Обращаться; г. Томск, улица Красно
армейская, 122. 2 — 2

Гр-н Щеголев Павел Илларионович, 
проживающий в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, 12, кв. 8, !возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой 1Це- 
голевой Татьяной Васильевной.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-ка Большакова Мария Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, улица Че
люскинцев, 32, возбуждает дело о рас. 
торжении брака с гр-ном Большаковым 
Владимиром Федоровичем, проживаю, 
щим в д. Волосово, Мордовщиковского 
района. Арзамасской области.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевено! 
го района г. Томска.

Гр-ка Гамова Валентина Тимофеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Щ ор
са, 4, кв. 10, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Гамовым Авгу
стином Егоровичем, прояшвающим в 
г. Енакиево, Сталинской области.

Дело подлелщт рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрег редашшк гор. АЧшеж, ороеп. яп. Левина. 18, геярфонм- для справов жизяв — 37.77 в 42.44, оропагандн 47.45. вузов, швов я аультурм —'
(круглые сутки) — 42.42, редактора — 87.37, заместителя редакюра—бА.Гд, ответ, секретаря — 31.19. еекретариата — 42-40. отделов! партийной 
42.4В сельского хозяйства — 37-89. умышленного— 37-7S. отдела оисеи— 37-38 в 31-47, отдела информадаш— 51-61, аам. зав. издательством — 52-2а  
бухталтррив в отдела объявлений — 37-36, директора тшюграфвв — 37.72.
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властей, помешавших детям супругов 
Козминых возвратиться о родителями в 
Советский Союз, вызвали протесты 
общественности С Ш А .

Газета «Чикаго дейли ньюс» в редак
ционной статье пишет: «Если бы  ̂ поло
жение было обратным, и русский с;>д 
постановил бы ие выпускать из страны 
детей возвращающейся на родину аме
риканской семьи, Америка вопила бы от 
ярости». Газета отмечает, что меры, 
принятые Советским посольством дяя 
организации возвращения Козминых в 
Советский Союз, отражают нормальную 
заботу о гражданах.

Газета не скрывает своего возмуще
ния по поводу того, что в момент, ког
да Козмины собирались сесть в поезд, 
у них вырвали из рук их грудного ре
бенка. Отметив, что дети Козминых 
будут'находиться в приюте для сирот, 
газета пишет: «Думать, что детей нельзя 
будет воспитать в хороших условиях и 
счастливыми в России только потому, 
что взгляды русских неприятны нам, 
это значит проявлять невежество». Га
зета замечает, что в С Ш А  жизнь бы
ла нелегкой для Козминых.

После опубликования этой редакцион
ной статьи газета «Чикаго дейли ньюс» 
получила письма, авторы которых под
держивают по.эицию, занятую газетой. 
Священник Р. М . Гергольд из Чикаго 
пишет; «Отвратительное зрелище судьи, 
отрывающего детей Козминых от их ро
дителей, вызывает тревогу у  многих ре
лигиозных людей». Ирвинг Танебаум 
из Чикаго пишет; « ... Печальным ком
ментарием для наших судов является 
тот факт, что они пускают в ход всю 
власть государства для того, чтобы от
нять четырех детей у их родителей.;.».

Р . Лиабо пишет: «Кто сошел с ума? 
Козмины. которые хотят вернуться в 
Россию со своими детьми, или предста. 
вители власти С Ш А , которые насиль. 
ственно задерживают их детей...».
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